
 

 

9:00 05 АВГУСТА – 9:00 06 АВГУСТА 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 145 
- без перепечаток 105 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
"Авангард" объявил о расторжении контракта с Корбэном Найтом (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
"Авангард" объявил об уходе нападающего Корбэна Найта из команды.  

перейти к статье 

"Авангард" официально расстался с Найтом, сможет ли омский клуб 
выжить без канадца? (Чемпионат.com) 
Из-за принципов жены канадец кинул команду и лишился значительной суммы 
денег. 

перейти к статье 

Переходный турнир между КХЛ и ВХЛ? Нет, спасибо (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Лиги должны контактировать между собой, но обмен клубами пока что выглядит 
утопично.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Главные новости в хоккее за 5 августа 2023, "Авангард" разгромил СКА на 
предсезонном турнире (Чемпионат.com) 
Молодой американский талант тревожится о будущем, СКА был унижен 
"Авангардом" на предсезонном турнире в Сочи. 

перейти к статье 

Амур. В предверии сезона - Когда от денег снесло крышу 
(Sports.ru/tribuna) 
Ни в коем случае нельзя сказать, что тренерский штаб проделал плохую работу, 
скорее даже наоборот. 

перейти к статье 

Леонид Вайсфельд: "Худобин - кот в мешке. Клубы боятся его 
подписывать - травм было много, последние годы он особо результат не 
показывал. Это большой риск" (Sports.ru) 
Леонид Вайсфельд высказался о том, что Антон Худобин еще не подписал 
контракт с клубом КХЛ.  

перейти к статье 

Новые форма и победная традиция, Панин в роли комментатора: как 
"Салават" провел первый предсезонный матч (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Молодежь уфимцев вынесла "Нефтехимик". 
перейти к статье 

"Московское "Динамо" должно проходить первый раунд плей‑офф КХЛ" - 

Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

"Московское "Динамо" должно проходить первый раунд плей‑офф КХЛ" - Щитов  

перейти к статье 

Вратарь "Автомобилиста" Галкин - об Аликине: не чувствую никакой 
конкуренции (Чемпионат.com) 
Вратарь "Автомобилиста" Владимир Галкин рассказал о конкуренции с 
голкипером Евгением Аликиным пополнившим команду в текущее межсезонье. 

перейти к статье 

"Тихонов в свое время в спортзал меня не пускал". Интервью тренера 
"Сочи" - о хоккее и тяжелой атлетике (Sport24.ru) 
Николай Пронин играл у Виктора Тихонова, а теперь потрясает хоккейный мир 
своей физической формой.  

перейти к статье 

"Давай, я тебе колбасу, а ты мне клюшку?" "Ак Барс" катком прошелся по 
"Нефтянику" без Билялетдинова на скамейке (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
В Альметьевске покупали билеты даже на стоячие места. 

перейти к статье 

Игроки "Ак Барса" поддержали вратаря академии после разрыва 
аневризмы мозга (Р-Спорт) 
Хоккеисты "Ак Барса" поддержали вратаря системы клуба после разрыва 
аневризмы сосуда мозга 

перейти к статье 

В Казани прошел контрольный матч между "Ак Барсом" и "Ладой" в знак 
поддержки вратаря Саввы Скотникова (Вечерняя Казань (evening-
kazan.ru)) 
В "Татнефть Арене" состоялся контрольный домашний матч между "Ак Барсом" 
и "Ладой". 

перейти к статье 

Костин не прошел просмотр в "Ак Барсе", так как разукрасил стены на 
базе (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Детройта" Клим Костин вспомнил, как в детстве проходил 
просмотр в "Ак Барсе".  

перейти к статье 

Тамбиев оценил канадских новичков "Адмирала": "Они мужикастые в 
борьбе, для КХЛ это очень важно" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев заявил, что ему понравилась игра 
канадских новичков команды на турнире Лига Ставок Sochi Hockey Open. 

перейти к статье 

Артюхин: СКА не показал и половины реального потенциала - лидеры 
смотрели матч с трибуны (Чемпионат.com) 



 

 

Экс-форвард, выступавший в НХЛ и КХЛ, Евгений Артюхин прокомментировал 
матч турнира Sochi Hockey Open между СКА и "Авангардом" в котором омичи 
победили со счетом 5:1. 

перейти к статье 

А. Юдин о поражении СКА: нечего устраивать балаган, нужно продолжать 
работу (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший защитник СКА и сборной России, тренер Александр Юдин высказался 
об игре СКА и "Авангарда" (1:5) на предсезонном турнире в Сочи.  

перейти к статье 

Ротенберг: "Давайте подумаем вместе, как убрать грязь из хоккея" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что защитник Иван Ремезовский 
получил травму в матче турнира Sochi Hockey Open с "Авангардом" (5:1). 

перейти к статье 

Ротенберг: молодые хоккеисты должны играть, а не лежать в больнице. Я 
ко всем обращаюсь (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал крупное поражение в 
матче Sochi Hockey Open с "Авангардом" (1:5). 

перейти к статье 

Кравец о победе "Авангарда" над СКА: "Это всего лишь одна игра" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу над СКА 
(5:1) на турнире Лига ставок Sochi Hockey Open.  

перейти к статье 

"Авангард" без первого звена и гипноз игрока сборной России. Что 
происходит в Сочи (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Репортаж специального корреспондента "СЭ" с первого предсезонного турнира 
КХЛ.  

перейти к статье 

"Авангард" разгромил СКА. Омский менеджмент может выдохнуть (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Предсезонный матч и неполный основной состав - не повод для оправданий 
армейцам.  

перейти к статье 

"Авангард" разгромил СКА на предсезонном турнире в Сочи 5:1, обзор 
матча, видео голов (Чемпионат.com) 
Главными героями "ястребов" стали воспитанники омской системы Илья 
Рейнгардт и Артем Мурылев. 

перейти к статье 

Хоккеист СКА Толчинский находится в хороших отношениях с бывшими 
партнерами по "Авангарду" (ТАСС) 
В субботу петербургский клуб уступил омичам со счетом 1:5 в матче 
предсезонного турнира 

перейти к статье 



 

 

"Спартак" готов бороться за попадание в диапазон с третье по пятое 
место в турнирной таблице Запада" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
" Хоккейный "Спартак" должен финишировать в середине турнирной таблицы 
Западной конференции, заявил бывший игрок "красно-белых" Никита Щитов. 

перейти к статье 

"Надеемся, что Разин проявит себя в "Металлурге", интересно посмотреть 
на команду" - Гусманов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший тренер "Металлурга" Равиль Гусманов заявил, что ему будет интересно 
посмотреть на магнитогорскую команду в новом сезоне под руководством 
Андрея Разина. 

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
Свечников отверг два предложения из НХЛ ради контракта с "Ак Барсом" 
(Sport24.ru) 
Как стало известно Sport24, Евгений Свечников подпишет двухлетний контракт с 
"Ак Барсом".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хет-трик Казаковцева, победа Касаткина над бывшей командой и 
очередной успех "СКА-1946". Обзор дня (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
5 августа состоялось три контрольных матча и очередной игровой день 
мемориала Маслова.  

перейти к статье 

Главный тренер "Тайфуна" подвел итоги турнира в Бобруйске 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Главный тренер "Тайфуна" Юрий Кузнецов прокомментировал результат матча 
против "Динамо-Шинника" (0:3). 

перейти к статье   

 

 
Сборная России по хоккею 

 

Президент ИИХФ рассказал, когда будет рассмотрен вопрос возвращения 
российских спортсменов (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент ИИХФ Люк Тардиф в разговоре с "СЭ" ответил на вопрос о 
возвращении российских спортсменов.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Главный тренер сборной России U23 высказался после второго 
поражения на турнире в Сочи (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер сборной России U23 Николай Воеводин прокомментировал 
поражение на турнире Sochi Hockey Open в матче с "Адмиралом" со счетом 1:2. 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Colorado Hockey Now - о Федотове: "Филадельфия" борется за одного из 
лучших вратарей мира (Чемпионат.com) 
Журналист Colorado Hockey Now Эван Равал прокомментировал ситуацию с 
российским голкипером Иваном Федотовым. 

перейти к статье 

Гашек: 10 лет назад я и подумать не мог, что буду жестко выступать 
против НХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек поделился мнением о Национальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

The Athletic ответил на вопрос, может ли НХЛ создать Евролигу, чтобы 
заменить КХЛ (Чемпионат.com) 
Журналист The Athletic Шон Гентайлл ответил на ряд вопросов болельщиков.  

перейти к статье 

Величкин: НХЛ - самая справедливая и наименее политизированная лига 
в мире (Чемпионат.com) 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
заявил, что Национальная хоккейная лига является примером для остальных 
спортивных федераций и лиг, потому что руководители лиги думают о спорте и 
бизнесе. 

перейти к статье 

Разное 
 

Камиля Харисова вернется в "Ак Барс Шоу" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", ведущей "Ак Барс Шоу" вновь станет "Мисс 
Казань-2017" Камиля Харисова. 

перейти к статье 

Денис Абдуллин: "В "Юнисон-Москва" мы стремимся сделать симбиоз 
молодости и опыта" (Sports.ru/tribuna) 
Генеральный менеджер "Юнисон-Москва" продолжает рассказывать о 
формировании команды на сезон 2023/2024.  

перейти к статье 

Трофеи и инвентарь Овечкина будут выставлены в рамках Кубка 
Овечкина в Красногорске (Чемпионат.com) 
На арене в Красногорске будут выставлены трофеи и инвентарь российского 
нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина  

перейти к статье 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Авангард" объявил о расторжении контракта с Корбэном Найтом (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 августа 2023) 
"Авангард" объявил об уходе нападающего Корбэна Найта из команды.  
"Летом у Найта произошли изменения в личной жизни, он женился, после чего 
до начала сборов уведомил нас, что намерен расторгнуть контракт в 
одностороннем порядке. Мы провели серию переговоров с игроком и его 
агентом. Не видим смысла никого принуждать играть за "Авангард", тем более, 
хоккеист не раз подчеркивал, что его решение окончательное ", - говорится в 
заявлении генерального менеджера клуба Антона Курьянова, опубликованном в 
официальном Telegram-канале омичей.  
В "Авангарде" отметили, что Найт согласился выплатить компенсацию, а 
спортивные права в КХЛ отстанутся у омского клуба. В данный момент 
завершаются все предусмотренные регламентом процедуры. 
Курьянов также заявил, что команда уже ведет поиски нового центрфорварда на 
замену Найту. 
"СЭ" ранее сообщал, что форвард покинет "Авангарда" по семейным 
обстоятельствам. Наиболее вероятным местом продолжения его карьеры 
является чемпионат Швейцарии. 
32-летний канадец выступал за "Авангард" с 2020 года. Вместе с командой он 
выигрывал Кубок Гагарина в 2021 году. В сезоне-2022/23 Найт набрал 34 (15+19) 
очка в 58 матчах за "Авангард" в регулярном чемпионате КХЛ, также у него 10 
(5+5) очков в 14 играх Кубка Гагарина-2023. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-obyavil-o-rastorzhenii-
kontrakta-s-korbenom-naytom-2109005/ 

Похожие сообщения (124): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 августа 2023 

• Коммерческие вести (kvnews.ru), Омск, 6 августа 2023 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 6 августа 2023 

• ИА СуперОмск, Омск, 6 августа 2023 

• Известия (iz.ru), Москва, 6 августа 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 августа 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 5 августа 2023 

• Город55.ру, Омск, 5 августа 2023 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 5 августа 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 5 августа 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 5 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 августа 2023 

• 12 канал, Омск, 5 августа 2023 

• Р-Спорт, Москва, 5 августа 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 5 августа 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 августа 2023 

• Sport24.ru, Москва, 5 августа 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 5 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 5 августа 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 августа 2023 

• Om1.ru, Омск, 5 августа 2023 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-obyavil-o-rastorzhenii-kontrakta-s-korbenom-naytom-2109005/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-obyavil-o-rastorzhenii-kontrakta-s-korbenom-naytom-2109005/
https://www.championat.com/hockey/article-5195443-avangard-oficialno-rasstalsya-s-najtom-smozhet-li-omskij-klub-vyzhit-bez-kanadca.html
https://kvnews.ru/news-feed/odin-iz-luchshih-igrokov-avangarda-korben-nayt-zhenilsya-i-vnezapno-pokinul-omsk
https://newsomsk.ru/news/136692-kanadskiy_xokkeist_korben_nayt_dosrochno_rastorgae/
https://superomsk.ru/news/128126-omskiy_avangard_zayavil_o_potere_klyuchevogo_igrok/
https://iz.ru/1554971/2023-08-06/kanadskii-khokkeist-nait-rastorg-kontrakt-s-omskim-klubom-avangard
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1077259
https://russian.rt.com/sport/news/1184171-nait-kontrakt-avangard
https://gorod55.ru/news/2023-08-05/korben-nayt-rastorg-kontrakt-s-avangardom-iz-za-novoy-zheny-3004430
https://ren.tv/news/sport/1130034-kanadskii-khokkeist-nait-rastorg-kontrakt-s-omskim-avangardom
https://rg.ru/2023/08/05/kanadskij-hokkeist-najt-rastorg-kontrakt-s-avangardom.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/08/05/nayt/
https://allhockey.ru/news/show/485526-Najt_rastorgnet_kontrakt_s_Avangardom_i_vyplatit_kompensaciju
https://12-kanal.ru/news/178663/
https://rsport.ria.ru/20230805/khokkey-1888400589.html
https://shaiba.kz/news/759577
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927064_Korban_Najt_gotov_vyplatit_Avangardu_kompensaciju_za_odnostoronneje_rastorzhenije_kontrakta__genmenedzher_kluba
https://sport24.ru/hockey/news-565337-avangard-nayt-soglasilsya-vyplatit-kompensatsiyu-za-razryv-kontrakta-vedem-poisk-tsentroforvarda
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/184700-nayt-oficialno-pokinul-avangard-v-klube-obyasnili-prichinu
https://www.sports.ru/hockey/1115358680-najt-reshil-rastorgnut-kontrakt-s-avangardom-on-vyplatit-kompensacziyu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5195167-kanadskij-napadayuschij-avangarda-najt-rastorg-kontrakt-s-klubom-on-vyplatit-kompensaciyu.html
https://www.om1.ru/news/avangard/319291-korbehn_najjt_rastorg_kontrakt_s_omskim_avangardom/


 

 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" официально расстался с Найтом, сможет ли омский клуб 
выжить без канадца? (Чемпионат.com, Москва, 6 августа 2023) 
Из-за принципов жены канадец кинул команду и лишился значительной суммы 
денег. 
"Летом у Найта произошли изменения в личной жизни, он женился, после чего 
до начала сборов уведомил нас, что намерен расторгнуть контракт в 
одностороннем порядке", - слова генменеджера "Авангарда" Антона Курьянова, 
которые рвут сердце омским болельщикам. - Мы провели серию переговоров с 
игроком и его агентом. Не видим смысла никого принуждать играть за "Авангард", 
тем более, хоккеист не раз подчеркивал, что его решение окончательное". 
Не до конца понятно, почему две недели назад, когда информация о решении 
Найта вышла наружу, Курьянов ее опровергал и как ни в чем не бывало призывал 
ждать канадского игрока к старту предсезонного турнира в Сочи. 
 "Никаких изменений не произошло". Генменеджер "Авангарда" - о слухах про 
Найта   
Впрочем, никакие слова не меняют сути дела. Полуфиналист Кубка Гагарина-
2023 теряет ведущего центрфорварда, и это главное. 
Присутствие Найта - важная причина возвышения "Авангарда" в последние годы, 
и совсем не факт, что без него сибиряки смогли бы добраться до долгожданного 
Кубка Гагарина. Одна только способность Корбана выигрывать ключевые 
вбрасывания необычайно расширила возможности его команды, но кроме того, 
канадец был эффективен в подыгрыше, под воротами, в борьбе и вместе с 
Владимиром Ткачевым и Ридом Буше создал, пожалуй, самое взрывоопасное 
сочетание в КХЛ. 
Так вышло, что интернациональное звено просуществовало всего один год, и это 
печальная новость не только для омского клуба, но и для редеющей на звезды 
лиги. 
Курьянов особенно подчеркнул, что на вердикт Корбана повлияла его супруга. 
Она строго придерживается христианских ценностей и работает в канадской 
организации "Спортсмены в действии", содействуя атлетам в познании 
религиозных вопросов. Убеждения не позволили девушке отправиться в Россию 
в нынешнее время, и именно это стало решающим фактором. Некоторое 
воздействие на хоккеиста оказал и его отец Джек - в прошлом пастырь 
баптистской церкви. 
Отказ Корбана - сильнейший удар по "Авангарду", который произошел в самый 
неподходящий момент. Весной в попытках уместиться под изменившейся 
планкой лимита омичи не стали продлевать контракт с Алексом Бродхерстом, и, 
безусловно, поступили бы иначе, если бы Найт сообщил о своем решении 
раньше. Помимо этого, неожиданное решение легионера бросает тень на 
репутацию его кахаэловского представителя Алеша Пилко, который 
неоднократно утверждал, что его игроки готовы ехать в лигу при любых 
общественно-политических раскладах. 
Найт, по словам Курьянова, выплатит компенсацию, предусмотренную 
условиями расторгнутого соглашения. "Спортивные права в КХЛ при этом 
остаются закрепленными за нашим клубом. В данный момент мы завершаем все 
предусмотренные Регламентом процедуры", - добавил генменеджер омичей. 
Шорт-лист кандидатов на замену Найту составлен, и клуб уже на первый день 
ведет переговоры, признался Курьянов. Но есть ли у сибиряков хоть какой-то 
шанс найти на рынке первого центрфорварда? 



 

 

Последний клуб, который закрыл эту позицию, - "Металлург". Уральцы 
договорились с Люком Джонсоном - экс-хоккеистом одного из аутсайдеров АХЛ, 
чем вызвали бесконечный поток критики. 
Есть немалые сомнения в том, что "Авангард" сможет согласовать контракт с 
хоккеистом более высокого уровня. Но даже если допустить, что миссия будет 
выполнена, новичка предстоит вписать в систему и адаптировать, и эта задача 
не выглядит проще. 
При этом худо-бедно "Авангард" все же сохранит первое звено. По информации 
"Чемпионата", омичи почти наверняка переподпишут контракт с Владимиром 
Ткачевым.  

https://www.championat.com/hockey/article-5195443-avangard-oficialno-rasstalsya-
s-najtom-smozhet-li-omskij-klub-vyzhit-bez-kanadca.html 

К заголовкам сообщений 

Переходный турнир между КХЛ и ВХЛ? Нет, спасибо (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 5 августа 2023) 
Лиги должны контактировать между собой, но обмен клубами пока что выглядит 
утопично.  
Разговоры о необходимости реформ в российском хоккее - абсолютно 
нормальная вещь. Объясню, почему. Перемены - двигатель прогресса. А любая 
стабильность рано или поздно приводит к стагнации - стадии, когда реформы 
становятся просто клинически необходимыми. Иначе объект может погибнуть. К 
счастью, КХЛ готова меняться, и она делает это в течение последних нескольких 
лет. Главные показатели этого процесса - введение потолка зарплат, 
сокращение расстояния между ним и полом, легализация аренды и появление 
перекрестного плей-офф. Все это, если не повышает уровень мастерства 
игроков, то, по крайней мере, делает соревновательный процесс значительно 
интереснее. КХЛ-2018 и КХЛ-2023 - немного разные лиги. Возможно, перемены 
действуют не так быстро, как кому-то хочется. Но ранее мы уже говорили о том, 
что эволюция по природе своей - процесс медленный. Поэтому нам нужно 
набраться терпения и ждать. 
К чему это я? Разговоры о реформах - это признак того, что общество 
небезразлично. А апатия всегда смертельна. Но реформы реформам рознь. Вот 
что недавно предложил сделать заслуженный тренер России Юрий Новиков: 
"Мне непонятен уровень ВХЛ. Сколько там команд, 30? Представляете, сколько 
там игроков? Кто там играет, какой смысл в этих командах? Где звезды? ВХЛ - 
это важнейший фундамент для КХЛ. Я выступаю за создание Суперлиги. Оно 
должно произойти за счет сокращения ВХЛ, где нужно оставить сильные 
команды. Они и будут играть в этом [между КХЛ и ВХЛ?] переходном турнире".  
 Новиков: выступаю за создание Суперлиги 
При всем уважении к Юрию Николаевичу, я с ним здесь абсолютно не согласен. 
И вот почему. Во-первых, за счет ведущих команд уровень обсужденной им лиги 
сейчас достаточно близок к КХЛ. Сейчас в ведущей лиге России полно ребят, 
которые пробились туда именно через ВХЛ. Некоторые из них, например, Никита 
Тертышный, достаточно ярко заявили о себе. Не забываем и о том, что во 
Всероссийской хоккейной лиге действует лимит на возрастных игроков - каждая 
команда может иметь в заявке не более семи хоккеистов в возрасте от 29 лет. 
Соответственно, мы можем сделать вывод, что в ВХЛ достаточно хорошие 
условия для роста молодых хоккеистов. К тому же, туда уходят возрастные 
хоккеисты, которые по различным причинам не смогли найти себе работу в КХЛ. 
Зачастую бывает так, что эти ребята по уровню еще вполне себе тянут ведущую 
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лигу континента, но не могут подписать контракт с командой из-за 
околохоккейных причин. Как правило, финансовых. Поэтому они и едут в ВХЛ. 
Во-вторых, уровень интриги в ВХЛ, как бы ни старалась КХЛ, намного выше. 
Каждый год в лиге появляется новый чемпион, а в круге претендентов на это 
звание значится не меньше десяти команд. С этой точки зрения Всероссийская 
хоккейная лига банально интереснее. Небольшой недостаток в уровне 
мастерства с лихвой перекрывается интригой.  
В-третьих, если мы вдруг введем переходный турнир, о котором говорит Юрий 
Николаевич Новиков, нужно быть готовым к тому, что в КХЛ попадут команды, 
которые не готовы к ней с точки зрения инфраструктуры. Например, тюменский 
"Рубин", обладатель Кубка Петрова-2022, играет во дворце, вместимость 
которого составляет 249 человек. Это временная мера, основной дворец спорта 
пока на реконструкции. Но с таким стадионом путь в КХЛ закрыт. Точно так же в 
лигу не сможет заявиться и текущий чемпион - воскресенский "Химик". Арена 
воскресенцев вмещает чуть более трех тысяч человек, в то время как минимум 
в КХЛ составляет 5500. За несколько месяцев такие вопросы не решаются. 
Поэтому переходный турнир при условии сохранения текущего регламента КХЛ 
попросту невозможен. Да и не нужен. 
ВХЛ сейчас является самодостаточной лигой со своей историей и атмосферой. 
Поэтому клубы, которые могли бы вылететь туда из КХЛ, ее никак не усилят. 
Более того, они лишь разрушат эту самую атмосферу. Поэтому в переходном 
турнире, и уж тем более в Суперлиге, о которой говорит Новиков, нет никакого 
смысла. Вот идея розыгрыша предсезонного кубка между клубами этих лиг, 
которую предлагал Алексей Кудашов, выглядит куда более реалистичной. Ее и 
следует реализовать. 

https://allhockey.ru/article/show/485497-
Perehodnyj_turnir_mezhdu_KHL_i_VHL_Net_spasibo 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Главные новости в хоккее за 5 августа 2023, "Авангард" разгромил СКА на 
предсезонном турнире (Чемпионат.com  , Москва, 6 августа 2023) 
Молодой американский талант тревожится о будущем, СКА был унижен 
"Авангардом" на предсезонном турнире в Сочи. 
Представляем дайджест главных новостей из мира хоккея за 5 августа 2023 года. 
RMNB - о первой тренировке Орлова в форме "Каролины": Орли никогда не 
выглядел так плохо 
Журналист Russian Machine Never Breaks Иан Оланд высказался о первой 
тренировке российского защитника Дмитрия Орлова в форме "Каролины 
Харрикейнз". 
"Дмитрий Орлов никогда не выглядел так плохо. По крайней мере, по мнению 
этого журналиста ( смеется ). 
Во вторник российский защитник впервые надел свою новую экипировку 
"Каролины" после подписания двухлетнего контракта на $ 15,5 млн с конкурентом 
"Кэпиталз" по столичном дивизиону на рынке свободных агентов. 
Орлов, обладатель Кубка Стэнли 2018 года в составе "Кэпиталз", участвовал в 
неофициальных тренировках "Харрикейнз" перед тренировочным лагерем, до 
которого остается еще полтора месяца - они начнутся в середине сентября. К 
Орлову на льду присоединился его товарищ Брент Бернс, которого "Каролина" 
приобрела после обмена с "Сан-Хосе Шаркс". Можно увидеть, как они смеются 
вместе. 
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Орлов провел бóльшую часть своего межсезонья в Вашингтоне и с давним 
товарищем по команде Евгением Кузнецовым. В мае два талантливых 
россиянина вышли на лед для участия в хоккейной лиге в Рестоне, а также 
вместе покатались на велосипеде. 
Да, Орлов был обменян в "Бостон Брюинз" в дедлайн... но нужно время, чтобы 
привыкнуть к этому другому оттенку красного", - цитирует Оланда RMNB. 
"Ситуация выходит из-под контроля". Зеграс - о ходе переговоров по контракту с 
"Анахаймом" 
Нападающий Тревор Зеграс рассказал о ходе переговоров по новому контракту 
с "Анахаймом". 22-летний форвард находится в статусе ограниченно свободного 
агента после завершения срока действия контракта новичка. 
"Надеюсь, скоро мы что-то сделаем. Я скучаю по Калифорнии и партнерам по 
команде, было бы здорово вернуться туда. Эта ситуация выходит из-под моего 
контроля. Есть люди, которые занимаются такими вещами, а мне в летнее время 
нужно делать то же, что и всегда", - цитирует Зеграса официальный сайт лиги. 
В прошлом сезоне Зеграс набрал 65 (23+42) очков в 81 матче регулярного 
чемпионата НХЛ при показателе полезности "-26" и 88 минутах штрафа. 
"Мужикастые ребята". Тамбиев - о дебюте канадских форвардов за "Адмирал" 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев подвел итоги победного матча на 
турнире Sochi Hockey Open со сборной России U23, в котором дальневосточная 
команда оказалась сильнее со счетом 2:1. 
"Понравился результат, понравилась игра в равных составах. Много хороших и 
правильных вещей сделали. Количество удалений, конечно, не понравилось. Во 
втором периоде много попадались на контратаках, это тоже не понравилось. 
Любая победа дает позитивную атмосферу в раздевалке, что нам сейчас 
необходимо. 
Дебют двух канадских новичков "Адмирала" Фьоре и Граоваца? Главное, что я 
увидел - мужикастые ребята, идут в борьбу, в стыки. Это то, что нужно в КХЛ. 
Буду аккуратен со словами, но надеюсь, что эти парни нам помогут", - передает 
слова Тамбиева корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Канадский нападающий "Адмирала" Фьоре стал автором победной шайбы в 
матче. 
СКА проиграл "Авангарду" со счетом 1:5 на турнире Sochi Hockey Open 
В Сочи на стадионе "Шайба" закончился очередной матч турнира Sochi Hockey 
Open сезона-2023/2024, в котором СКА сыграл с омским "Авангардом". Встреча 
завершилась победой "ястребов" со счетом 5:1 (2:1, 2:0, 1:0). 
На девятой минуте Никита Михайлов с передачи Ильи Рейнгардта вывел омичей 
вперед. На 14-й минуте Денис Венгрыжановский удвоил преимущество 
"Авангарда". В ассистентах вновь оказался Илья Рейнгардт. Через 65 секунд 
Матвей Мичков отыграл один гол, успев на добивание. На старте второго 
периода Артем Мурылев вновь вернул разницу в две шайбы - 3:1. На 37-й минуте 
Кирилл Панюков с передачи Артема Мурылева в четвертый раз огорчил вратаря 
СКА Владислава Подъяпольского, которого после этого заменили на Сергея 
Иванова. На 48-й минуте Павел Куликов забил пятый гол. 
 В матче СКА - "Авангард" случилась драка   
Напомним, СКА потерпел второе поражение на турнире. "Авангард" одержал 
первую победу. В следующем матче турнира СКА сыграет с "Сочи" 6 августа. 
"Авангард" встретится со сборной России 7 августа. 
"Я люблю Канаду". Легионер "Адмирала" - о том, почему не планирует получать 
гражданство РФ 



 

 

Канадский защитник "Адмирала" Колби Уильямс заявил, что не планирует 
оформлять российское гражданство, потому что любит свою родину. Игрок 
обороны считает, что легионеры получают паспорт РФ, чтобы остаться в КХЛ. 
"Я думаю, это может помочь им остаться в КХЛ - будет больше возможностей 
для этого. Думаю, у каждого из ребят причины такого решения разные. 
Планирую ли я получать гражданство РФ? Я горд быть канадцем и не думал о 
том, чтобы сдавать свой канадский паспорт или иметь два паспорта. Я люблю 
Канаду, там мой дом и моя семья, и для меня это было бы тяжелым решением", 
- цитирует Уильямса ТАСС. 
Канадский хоккеист принял участие в 66 встречах регулярного чемпионата КХЛ, 
в которых забросил одну шайбу и отдал 17 результативных передач. Показатель 
полезности 28-летнего игрока обороны составил "+6". В плей-офф в первом 
раунде с "Салаватом Юлаевым" Уильямс провел пять матчей без набранных 
очков с показателем полезности "-1".  

https://www.championat.com/hockey/article-5195125-glavnye-novosti-v-hokkee-za-5-
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К заголовкам сообщений 

Амур. В предверии сезона - Когда от денег снесло крышу 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 5 августа 2023) 
Ни в коем случае нельзя сказать, что тренерский штаб проделал плохую работу, 
скорее даже наоборот. Команда была укомплектована кое-как, в основном это 
арендованная молодежь и списанные игроки по типу Бочарова, даже летом было 
непонятно каким составом хабаровчане войдут в сезон. 
При этом была проделана качественная работа. "Амур" даже в таком составе 
был близок к зоне плей-офф, отстав от нее всего на 3 очка и возможно, если бы 
не тяжелый календарь, когда сезон завершался тремя матчами с Ак Барсом, 
двумя с Екатеринбургом и Омском, а также битвой с Ярославлем, где было 
потрачено много сил, то фортуна и улыбнулась бы "тиграм". 
Шикарный сезон Аликина, лидером команды стал Николишин, а Гребенкин, 
Лихачев и Дубакин вышли на качественно новый уровень под руководством 
Епачинцева. 
При этом клуб решил сменить тренерский штаб, а также изрядно потратиться, к 
чему это привело попробуем разобраться. 
Трансферы.  
Пришли: гт. Мартемьянов, т. Атюшов, т. Шалдыбин (все - "Сибирь"), т. Ефимов, 
з. Брынцев, н. Хохряков (все - "Трактор") в. Бобков, з. Щемеров (оба - 
"Автомобилист"), з. Волгин ("Витязь"), н. Бродхерст, н. Лазарев (оба - "Авангард"), 
н. Коршков ("Локомотив"), з. Мищенко, н. Шевченко (оба - "Барыс"), н. Грачев 
("Адмирал"), н. Никонцев ("Металлург"), з. Ляхов ("Ак Барс") 
Покинули клуб: гт. Епанчинцев ("Югра", ВХЛ), т. Костюченок ("Юность", 
Беларусь), в. Аликин ("Автомобилист"), з. Аляев, з. Корягин (оба - ХК "Сочи"), з. 
Батыршин, з. Гопиенко, н. Оксентюк, з. Р. Педан, н. Руденков (оба - "Витязь"), з. 
Турбин, н. Вихарев, н. Гребенкин ("Металлург" Мг, возврат из аренды), н. Дубакин 
("Сибирь", возврат из аренды), н. Кузнецов, н. Лихачев ("Локомотив", возврат из 
аренды), н. Махановский ("Адмирал"), н. Шаров ("Трактор"), з. Дервук 
("Авангард"), Николишин (?). 
Вратарская линия.  
Вместо блиставшего годами Аликина пришел Бобков. Игорь конечно опытный 
вратарь, но непредсказуемый. Это парень, который на ровном месте может в 
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любой момент придумать проблему и быть спокойным с ним на задней линии 
достаточно тяжело. 
Да, на Дальнем Востоке у него уже был опыт с "Адмиралом", но крайние два 
сезона в Казани и Екатеринбурге он провалил. В первом случае цифры и вовсе 
ужасают, а во втором во многом благодаря нему клуб отлетел в первом раунде 
после травмы Матссона. 
Бэкапом остается Калниньш. Сомнительно стоит ли тратить легионерскую 
позицию на довольно среднего вратаря, который даже не факт, что будет первым 
номером. Хотя насколько я понимаю тут денег до утра и даже планируют иметь 
4-х легионеров. 
Оборона.  
Оборонительную линию перебрали. Ведущим защитником останется Кэм Ли, 
довольно неплохо показавший себя в прошлом сезоне. Более того ходят слухи, 
что его русифицируют как Менелла с Лайпсиком. Также место в составе 
сохранится у пришедшего по ходу сезона Кулика. 
Волгин провел лучший сезон в карьере и подписался на 25 миллионов, смущает, 
что Алексею стукнуло 33. Мищенко и Брынцев довольно неплохие, хорошо 
знакомые по КХЛ игроки.  
Щемеров демонстрировал довольно неплохую игру в ВХЛ и считался вполне 
перспективным для континенталки, но в Екатеринбурге раскрыться так и не 
сумел. Возможно здесь он сумеет показать, что его рановато списали. 
В целом защитная линия интереснее прошлогоднего образца. 
Нападение.  
Хабаровск делал очень вкусные предложения многим ТОПовым свободным 
агентам, но заманить на Дальний Восток игроков уровня Толчинского крайне 
сложно, даже предлагая в полтора раза больше "СКА". 
Зато выдали какой-то безумный контракт Бродхерсту и забрали ужасные 55 
миллионов Коршкова из платежки Локомотива, а также 40-миллионов чеккера 
Хохрякова. Алекс набирал меньше 0.5 очков в среднем играя с Грицюком и 
Толчинским, откуда взялась цифра в 70 миллионов? Сейчас он будет играть с 
Бочаровым (17 очков за сезон) и Коршковым (13 за сезон). За условные 70 
миллионов даже на Дальнем Востоке легионер должен тащить команду на своих 
плечах, американец же выполняет скорее вспомогательную роль, но не игрок 
первого плана. 
С Коршковым вообще интересная ситуация - ему просто позвонили из 
Ярославля, бегло прокричали: "Ты в Амуре" и бросили трубку. Понятно, что 
после такого сезона слить его контракт в любой другой клуб было невозможно. 
Возможно Егор вспомнит себя образца 3-летней давности и покажет, что его 
рано списали, но по крайним двум сезонам в прорыв верится с трудом. 
Зачем вам Хохряков до сих пора ума не приложу. Да, за условные 20-25 
миллионов было бы неплохое приобретение, но когда человек входит в ТОП-3 
платежки клуба и четыре года не выбивает больше 15 очков, хотя его даже с 
Пулккиненым и Сошниковым ставили, то у меня большие вопросы. Просто 
разбрасываться деньгами можно куда интереснее. 
33-летний Никонцев - еще один сбитый летчик, проваливший два крайних сезона 
(13 шайб и 27 очков за 2 года), но получивший напоследок контракт на 30. 
Просто разбрасываться деньгами можно куда интереснее. Вы заявляете, что 
способны забить платежку под потолок, возьмите к Ли еще двух действительно 
классных легионеров, которые упавший уровень КХЛ будут рвать. На рынке 
хватало игроков, которые пошли не в самые ТОПовые клубы, тот же Андреофф 
и Барбер - яркие примеры, да придется насыпать прилично, но вы оставляете 
середнячка Дрозга, даете 70 Бродхерсту и берете за 40 Хохрякова, так что о чем 



 

 

речь. Вместо пенсионеров пробуйте добирать талантливых молодых, прошлый 
сезон в пример, воспользуйтесь проблемой с потолком у "СКА", там даже сейчас 
Прохоркин, Сапего, Алистров, Пашнин и Моисеев рассматриваются на выход. 
Сравните с тем, как проводит селекцию "Спартак" в ограниченном бюджете и что 
творит "Амур", который даже лучшего бомбардира Николишина сохранить не 
может, потому что не нашел способ оплатить ему операцию, найти лазейку как 
"порешать" с самим игроком точно можно было. 
Ориентировочный состав.  
Калниньш - Бобков 
Коршков - Бродхерст - Бочаров 
Волгин - Ли; 
Дрозг - ? (Николишин или обмен) - Никонцев 
Брынцев - Мищенко; 
Руденков - Хохряков - Шевченко 
Щемеров - Кулик; 
Гиздатуллин - Грачев - Барулин 
Тренер.  
Мартемьянов - последний тренер, выводивший в плей-офф "Амур". Новосибирск 
его образца был довольно крепким в регулярке, но отлетал в пяти матчах плей-
офф. При этом не было турбулентности и сомнений в том, что снеговики будут в 
плей-офф, команда была ближе к ТОП-4, нежели к вылету из кубковой зоны. 
Работа действительно была проделана качественная и понятно почему его 
захотели вернуть в Хабаровск. 
Красивого хоккея не ждите, но подарком тигры не будут. 
Перед сезоном.  
Руководство еще полтора года назад заявило о задаче выиграть кубок в 2026. 
Первое действие к данному сделано в это межсезонье, а именно выделение 
максимально допустимого бюджета. Но проблема в том, что даже с такими 
деньгами утащить ТОПов на Дальний Восток задача крайне тяжелая. По сути 
сюда готовы ехать несколько категорий: списанные, забуксовавшие, молодежь 
или крепкие середняки за оверпрайс. 
Сейчас платежка забита под 600 млн, но даже на ослабевшем Востоке именно 
Хабаровск и Нижнекамск выглядят теми командами, которые практически 
наверняка не попадут в плей-офф. Селекция крайне сомнительна. 
Даже если Коршков вспомнит лучшие времена, Щемеров раскроется, а 
Николишин останется, то это все еще не команда уровня плей-офф. Для 
максимальной сушки вам нужен вратарь уровня Аликина или Серебрякова, а с 
Калниньшом и Бобковым в играх, которые вы выигрывать не должны - очки 
набираться не будут. Дрозг и Бродхерст - не те легионеры, что будут делать 
разницу, это не Бэк, выбивающий 57 очков за сезон и уж тем более не Найт. 
За счет чего собираются обходить в таблице соперников не совсем понятно. Ак 
Барс, Автомобилист, Трактор, Салават и Магнитка в плей-офф должны быть. 
Авангард думаю проблемы хотя бы частично решит и хоронить сезон даже после 
ухода практически всех лидеров и состава чуть ли не ВХЛ за пределами первого 
звена рано, сложно поверить в настолько резкое падение. Остается два места 
на Адмирал, Барыс, Амур, Нефтехимик и Сибирь. У первых есть Тамбиев и 
Серебряков, вторые собрали очень интересную бригаду, воспользовавшись 
отсутствием лимита, а последние на новенькой арене с очень сильной 
легионерской бригадой, Бутузовым и азартной молодежью, а не возрастными 
середняками.  
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К заголовкам сообщений 

Леонид Вайсфельд: "Худобин - кот в мешке. Клубы боятся его 
подписывать - травм было много, последние годы он особо результат не 
показывал. Это большой риск" (Sports.ru, Москва, 5 августа 2023) 
Леонид Вайсфельд высказался о том, что Антон Худобин еще не подписал 
контракт с клубом КХЛ.  
Вратарь по ходу сезона НХЛ-2022/23 был обменян в "Чикаго" из "Далласа". 
Худобин за "Блэкхокс" провел один матч, пропустив шесть шайб. 
В межсезонье он принял решение вернуться в Россию. 
- Как вы думаете, почему Антон Худобин пока не востребован в КХЛ?  
- Думаю, что по деньгам договориться не могут. Судя по всему, запросы большие. 
А клубы боятся его подписывать - травм было много и последние годы он особо 
результат не показывал. Это большой риск. 
Понятно, что вратарь статусный, доводил свою команду до финала Кубка 
Стэнли. Другой вопрос, в каком состоянии он сейчас? 
- На ваш взгляд, Худобин может усилить команду КХЛ?  
- Смотря какую. Худобин в своем нынешнем состоянии - это кот в мешке. 
Возможно, что он уже оправился от травмы и находится в хорошей форме, но 
этого никто не знает. 
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К заголовкам сообщений 

Новые форма и победная традиция, Панин в роли комментатора: как 
"Салават" провел первый предсезонный матч (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 августа 2023) 
Молодежь уфимцев вынесла "Нефтехимик". 
"Салават Юлаев" в товарищеском матче дома обыграл "Нефтехимик" (4:2). Это 
была первая игра команд в рамках предсезонной подготовки. И у нее накопилось 
немало сюжетов. Преимущественно у команд играла молодежь, но это повлияло 
на зрелищность лишь в лучшую сторону. Также в матче накопилось немало 
сюжетов - от новой формы и селфи-традиции "Салавата", до яркого дебюта 
новичка и нового амплуа Григория Панина. 
Новая предсезонная форма и новая победная традиция  
Одним из главных событий стала наглядная презентация перед болельщиками 
новой предсезонной формы - салатового, ну или кислотно-зеленого цвета. Такие 
цвета клуб использует впервые. Впрочем, и во всем хоккее вспомнить сейчас 
аналогичное сочетание сложно. А вот в футболе она напоминает резервный 
комплект "Барселоны" сезона 2005/06. Впрочем, как говорят в "Салавате", они 
пришли к такому варианту сами, никем не вдохновляясь. В данном случае 
изначальным желанием было инвертировать черно-зеленую форму команды, в 
которой она выступает в выходные дни.  
Вообще, в уфимском клубе уже давно начали демонстрировать жажду к 
экспериментам на предсезонке. Так, за последние годы "Салават" летом играла 
в пиксельном комплекте, синем с именами на ней всех игроков, когда-либо 
игравших и даже красной. Впрочем, последнюю в прошлом году изрядно 
покритиковала часть болельщиков, хотя на деле это была отсылке к ретро-
форме, в которой команда немного поиграла еще во времена СССР. Но просто 
тогда это совпало с увеличением оборотов сотрудничества с букмекерской 
компанией "Фонбет", у которой титульный цвет тоже красной. Клуб упрекали, что 
он как бы "прогнулся" под спонсора, еще и припоминая историю с красными 
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"погонами" в одном матче в начале сезона 2021/22. Однако та красная форма 
даже не пошла в продажу, раз ее не все приняли. А вот уже кислотные джерси 
болельщики приобрести смогут.  
Но на этот раз букмекеры пошли на встречу "Салавату", как это было и в случае 
с комплектом на "зеленое дерби". Впрочем, и сейчас тоже не все консерваторы 
оценили новые цвета. Однако, их меньшинство. У некоторых она вызывает 
шуточную ассоциацию с сотрудниками ГАИ в светоотражающих жилетах. И это 
не спроста. Форма действительно вышла очень яркой. На льду в ней игроки 
заметно выделяются на фоне соперников, будто уфимцам на максимум 
выкрутили яркость и контрастность в настройках телевизора. "Мне кажется, 
игроки так лучше друг друга видят", - отметил главный тренер команды Виктор 
Козлов. "Это очень необычно и креативно. Мне нравятся цвета. В любом случае, 
есть родные цвета "Салавата", но этот салатовый смотрится очень оригинально. 
Какие еще команды играют в таком? Это одна из самых пестрых, 
примечательных и необычных", - сказал капитан команды Григорий Панин. 
Также спонсор полностью оплатили изготовление данных комплектов. В клубе 
ждали материалы аж две недели и много экспериментировали. Это было 
отражено и в презентации формы в соцсетях. Там задействовали Алексея 
Пустозерова. В ролике и на фото яркий форвард в лаборатории 
экспериментирует с химикатами и получает данные цвета. Теперь Пустозерова, 
который до последнего пытался тащить коллектив в серии с "Адмиралом" и 
покорил всех своими эмоциями и празднованиями, по делу позиционируют как 
новую медийную звезду "Салавата".  
Да и в самой команде тоже отмечают игровой и лидерский рост форварда. На 
матч он впервые в своей карьере вышел с капитанской нашивкой. "Я ему 
пожелал удачи и сказал, чтобы, он гол забил и закрепил эту ответственность. 
Вроде пока Алексей справляется. Ревность? Конечно есть. Но я энергетика и 
кофе ему подливаю, чтобы он активным более был на медийных мероприятиях", 
- шуточно отозвался о своем протеже Панин. Гол Пустозеров так и не забил, зато 
заложил, вероятно, новую победную традицию "Салавата". После игры он 
сделал со всей командой на льду селфи.  
Основа отдыхала  
Козлов ранее не скрывал, что в первом матче предсезонки сперва будет 
обкатывать молодежь. Сборы "Салават" начал с массой игроков из "Толпара", 
которые жаждут заявить о себе. А на "Нефтехимиком" сыграло сразу 15 игроков, 
родившихся после 2000 года. "Хоккеисты должны втянуться, понимать, в каком 
стиле мы играем", - сказал Козлов. Из хоккеистов, кто в прошлых сезонах уже 
успел закрепиться в основе, у "Салавата" были Пустозеров, Данил Башкиров, 
Иван Дроздов, Артем Пименов, Глеб Кузьмин и Глеб Сучков. Также 
дебютировали в новой команде форварды Даниил Огирчук, Матвей Гуськов и 
защитник Семен Луговяк.  
То есть, если первые два звена уфимцев состояли из уже относительно 
проверенных ребят, то третье-четвертое из "толпаровцев". Пополам отыграли 
матч и резервные вратари - 23-летний Георгий Дубровский и 20-летний, 
подающий огромные надежды Семен Вязовой. Впрочем, Олег Леонтьев тоже 
обкатывал молодежь. "Есть у нас интересные ребята, кто себя проявил. Все 
детально проанализируем, сейчас, по горячим следам, пока трудно что-то 
сказать. Видно, что некоторые игроки пока еще не доросли до уровня КХЛ", - 
сказал главный тренер "Нефтехимика".  
В общем, большая часть основы "Салавата" отдыхала и смотрела матч с трибун. 
Хотя часть из них участвовала в активностях с болельщиками. Александр 
Хмелевский, Николай Кулемин и новичок Александр Шаров выходили к ним в 



 

 

подтрибунку во время перерывов, чтобы немного пообщаться и раздать 
автографы. Стоит ли говорить, что поклонников команды от игроков было не 
оттащить. Так Шаров даже отдал свою кепку мальчику, в обмен получив его 
панамку.  
А вот Панин в это время побыл в роли комментатора - он пришел в эфир клубной 
трансляции и отработал второй период. Григорий попросился на такой 
эксперимент сам. К слову, подобную акцию "Салават" устраивает не первы раз. 
В прошлом году, тоже на первом матче предсезонки и тоже с "Нефтехимиком", 
комментаторами немного побыли Шакир Мухамадуллин и Данил Алалыкин. Но 
если тогда молодые воспитанника клуба, порой, терялись, то капитан вел себя 
увереннее и постоянно экспертно разбирал моменты. В общем, не стоит 
удивляться, если Панин часто будет заглядывать комментировать уже на 
федеральное ТВ после завершения карьеры.  
Также Григорий отвечал на комментарии в соцсетях и вопросы соведущего. Так 
кто-то в соцсетях написал, что Панину надо не комментировать, а играть. 
"Согласен полностью, я бы с удовольствием поиграл. Во время наших 
двусторонок я получал удовольствие, соскучился по хоккею. Классно именно 
играть, а не тренироваться. Комментарий был иронией? Да не важно, что это 
было", - сказал защитник.  
Еще Панин ответил на извечные вопрошания болельщиков и недостатке 
трансферов в "Салавате". "Какие трансферы? Посмотрите на этих молодых 
перспективных ребят. Нужно воспитывать свое поколение, которого в Уфе 
предостаточно. И даже экономически это будет себя окупать. Есть ребята, с 
которым и нужно дальше продолжать работать", - отметил капитан, вспомнивший 
также предсезонку времен начала своей карьеры. "В моем возрасте, еще при тех 
советских тренерах, предсезонка была на выживание. По утрам собиралось по 
60 человек в строю. Голодные игры? Это Игра в кальмара, где каждый день на 
выбывание, постоянно кто-то ломался, мне на самой первой предсезонке 
сломали нос", - добавил он.  
Доминирование "Салавата"  
В целом, интерес к хоккею в Уфе не угасает - в вечер пятницы, на игру "Салавата" 
практически без основы пришло аж 4 тыс. человек. Впрочем, команда их совсем 
не разочаровала. Были подозрения, что сперва игроки будут показывать так 
называемый "летний хоккей" - много ошибаться, мазать по воротам, еще и 
будучи слегка медлительными после серьезных нагрузок в июле. Но уфимцы 
сразу понеслись вперед и редко вылезали с чужой половины.  
Уже в первом периоде "Салават" забросал соперника (25 на 8 и 7 на 3 в створ), 
а также переехал силовыми (13 на 2). Но сперва конвертировать это в голы не 
получалось, а "Нефтехимик" так и вовсе первым открыл счет, удачно реализовав 
одну из немногочисленных атак. Но в оставшееся время уфимцы все 
компенсировали. К концу матча они нанесли 32 броска в створ (против 12) и два 
раза больше находились в атаке (19:22 на 10:10) при лишь небольшой разнице 
по штрафам (10 на 12). Всего же "Салават" нанес аж 75 бросков. 23 из них 
"Нефтехимик" заблокировал. По ходу встречи Панин сказал, что 18 блоков - это 
почти гарантия победы, но его прогноз не сбылся.  
Лучшим образом как раз проявили себя и новички. Сперва после классного 
виража забил Огирчук, сравнявший счет. 23-летний форвард перешел из 
системы СКА, где никак не мог получить игровое время. "Салават" забрал 
Даниила фактически за бесценок. Пока все идет к тому, что он усилит ростер и 
может стать хорошим для команды, которая в это межсезонье уже вряд ли 
дождется звездных трансферов. "Много беру на себя? Пока что никак не ругали. 
На днях будет разбор игры, все покажут. В Уфе я был здесь пару раз. Хороший, 



 

 

красивый город. Все понравилось", - сказал Даниил. Отчасти символично, что 
при желании часто брать на себя, Огирчук в "Салавате" еще и взял 88-й номер, 
под которым в прошлом сезоне выступал неординарный Джош Хо-Сэнг. Вернее, 
должен был играть, но подавляющую часть сезона лечился. Однако это не дань 
канадцу от Даниила, он играет под 88-м номером с начала карьеры.  
Уже вывел "Салават" вперед Гуськов, перешедший из ЦСКА. Весной 
центрфорвард завоевал Кубок Гагарина, но, в целом, не мог рассчитывать в 
родном клубе на серьезные роли и минуты, играя в третьем четвертом звеньях. 
У "Салавата" же дефицит центрфорвардов. Очень вероятно, что Матвей так и 
вовсе закрепится в топ-6. Под конец матча он сделал разницу в счете 
комфортной, буквально на последней секунде. После судьи даже смотрели 
повтор, разглядывая, успела ли шайба пересечь ворота до финальной сирены. 
"Тренер просит находить короткие передачи. Считаю, сегодня был 
комбинационный хоккей. Мы старались играть так все три периода. Я 
многосторонний нападающий, позиция не важна. Могу сыграть везде и всегда", - 
отметил Гуськов.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286575 

К заголовкам сообщений 

"Московское "Динамо" должно проходить первый раунд плей‑офф КХЛ" - 
Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 августа 2023) 
"Московское "Динамо" должно проходить первый раунд плей‑офф КХЛ" - Щитов  
Известный в прошлом защитник Никита Щитов заявил "РБ Спорт", что в новом 
сезоне КХЛ московское "Динамо" пройдет дальше первого раунда плей‑офф. 
 - Я думаю, что "бело‑голубые" могут занять место с третьего по пятое в 
турнирной таблице Западной конференции. Первую и вторую позиции между 
собой поделят СКА и ЦСКА. А "Динамо" поборется за пятерку со "Спартаком". В 
плей‑офф "Динамо" сыграет лучше, чем в прошлом сезоне. Думаю, что они 
сделают выводы по тем играм, которые у них были с нижегородским "Торпедо". 
Возможно, у них не будет характерного акцента на силовую борьбу. 
В серии с Нижним Новгородом подопечные Алексея Кудашова действовали на 
устрашение. Думаю, что они будут играть в более комбинационный, 
современный, быстрый хоккей, тем более что исполнители позволяют. Первый 
раунд "Динамо" должно проходить, а вот кто им попадется во втором, сказать 
трудно, так как у нас будет перекрестный плей‑офф. В чемпионате будет ясность 
с тем, как играют команды. Думаю, что "Динамо" должно пройти первый раунд, - 
сказал Щитов. 
Новый сезон КХЛ стартует 1 сентября матчем между московским ЦСКА и 
казанским "Ак Барсом". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926594_Moskovskoje_Dinamo_dolzhno_
prohodit_pervyj_raund_plejoff_KKhL__Shhitov 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Автомобилиста" Галкин - об Аликине: не чувствую никакой 
конкуренции (Чемпионат.com  , Москва, 5 августа 2023) 
Вратарь "Автомобилиста" Владимир Галкин рассказал о конкуренции с 
голкипером Евгением Аликиным пополнившим команду в текущее межсезонье. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286575
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926594_Moskovskoje_Dinamo_dolzhno_prohodit_pervyj_raund_plejoff_KKhL__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926594_Moskovskoje_Dinamo_dolzhno_prohodit_pervyj_raund_plejoff_KKhL__Shhitov
https://allhockey.ru/news/show/485492-Schitov_moskovskoe_Dinamo_dolzhno_prohodit_pervyj_raund_plej_off_KHL


 

 

"Хороший коллектив у нас собрался. Остался костяк, плюс пришли новые парни, 
все на позитиве. Немного тяжеловато было после отдыха, но это нормально, на 
сборах никогда легко не бывает. В команде сменился тренер вратарей? Всегда, 
когда приходит новый тренер, он привносит свое видение игры и работы на 
тренировках. Конечно, чувствуется, что у него другие требования. 
Какие взаимоотношения с Евгением Аликиным? Если честно, то мы с ним живем 
в одном номере. Не чувствую никакой конкуренции - наоборот, только дружескую 
поддержку. Мы с ним вместе работаем и знаем, к чему идем. Когда люди старше 
меня - а Женя старше на шесть лет, - в любом случае у них больше опыта. Он 
может мне подсказать, указать на какие-то моменты. Я считаю, это нормально", 
- цитирует Галкина пресс-служба клуба. 
Аликин выступал за "Амур", начиная с сезона-2015/2016. На его счету 202 матча 
в КХЛ, 66 побед при 92,7% отраженных бросков, коэффициенте надежности 2,32 
и 18 "сухарях". В нынешнее межсезонье вратарь подписал трехлетний контракт 
с "Автомобилистом". 

https://www.championat.com/hockey/news-5194577-vratar-avtomobilista-galkin-ob-
alikine-ne-chuvstvuyu-nikakoj-konkurencii.html 

К заголовам сообщений 

"Тихонов в свое время в спортзал меня не пускал". Интервью тренера 
"Сочи" - о хоккее и тяжелой атлетике (Sport24.ru, Москва, 5 августа 2023) 
Николай Пронин играл у Виктора Тихонова, а теперь потрясает хоккейный мир 
своей физической формой.  
- Как оцените форму ребят на начало августа?  
 - Те планы, которые наметили, мы выполнили. Этим довольны. На данный 
момент все хорошо в плане функциональной подготовки.  
 - Раньше было обычным делом, когда ребята на сборы приходили с лишним 
весом. В этом году кто-то был не в форме?  
 - В 90-е, в начале 2000-х многие игроки приходили на сборы неготовыми, а 
некоторые, откровенно говоря, в разобранном состоянии. Сейчас такого 
практически не встретишь. Радует, что современные игроки правильно готовятся 
к сезону. Если мы говорим про нашу команду, то те тесты, которые мы дали 
перед стартом сборов, нас устроили. Ребята подготовились, пришли в хорошем 
состоянии. Но мы перед отпуском отправляли план подготовки, как общий, так и 
индивидуальные планы. Рады, что все следовали им.  
 - Какие в "Сочи" нормативы по проценту жира в организме?  
 - Меньше 13%. Есть команды, где и 11%, и 10%. Мы взяли верхнюю планку. 
Радует, что многие игроки подошли и с 6,5-7%. Много ребят ушли ниже десяти 
процентов, что говорит о высочайшем качестве подготовки, игроки следили за 
собой не только в зале, но и в плане питания.  
 - 6,5% - это не слишком мало?  
 - У Роналду в районе 6%. Насчет мало - это открытый вопрос. Есть мнение, что 
ниже 7-8% - это слишком мало. Но не стоит забывать о физиологических 
особенностях каждого игрока. Кому-то с 6,5% жира нормально, он бегает, 
выдерживает всю игру от первой до последней смены. Но я вам могу привести 
примеры и игроков с процентом жира в 15-16. У нас в команде, правда, таких нет.  
 - Вы шесть лет работаете тренером. Как за это время изменился ваш подход к 
работе?  
 - Не могу сказать, что в глобальном плане он поменялся. Но в любом случае ты 
как тренер должен расти и совершенствоваться. Работая, я продолжаю 
совершенствоваться, учиться у специалистов, читаю специализированную 

https://www.championat.com/hockey/news-5194577-vratar-avtomobilista-galkin-ob-alikine-ne-chuvstvuyu-nikakoj-konkurencii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5194577-vratar-avtomobilista-galkin-ob-alikine-ne-chuvstvuyu-nikakoj-konkurencii.html


 

 

литературу, много видео-контента изучаю. Нужно идти в ногу с современным 
спортом. Также надо понимать, что многое в моей работе зависит от тренерского 
штаба команды. У хоккейных тренеров свое видение, своя тактика, у многих даже 
свое понимания работы в зале, хотя по большому счету этим они могли никогда 
и не заниматься. Современный хоккей немыслим без физподготовки, но также 
не нужно забывать, что мы прежде всего мы - хоккеисты, а не легкоатлеты, 
тяжелоатлеты и так далее. В любом случае основная работа - на льду. Моя 
задача - подготовить ребят ко льду, чтобы они выдерживали всю игру, смогли 
ровно пройти весь чемпионат без больших спадов. С Дмитрием 
Александровичем Кокоревым у нас есть полное взаимопонимание, мы обсудили 
работу в конце прошлого сезона и перед стартом сборов. Приятно, что мы 
говорим на одном языке, и у нас схожие взгляды.  
"Бег хоккеистам не нужен"  
 - Спор в российском хоккее: нужны ли хоккеистам бега и если нужны, то какие?  
 - Я отношусь к категории тренеров, которые говорят, что бег не нужен. Бег 
спокойно можно заменить работой на льду, на велосипеде, интервальными 
высокоинтенсивными тренировками в зале. Зачем далеко ходить - есть пример 
НХЛ, где люди собираются за две недели и идут в сезон. Да, там ребята сами 
готовятся, нанимают персональных тренеров. Люди в НХЛ никогда особо не 
бегали и не бегают, вся работа сводится к залу, льду и велосипеду. И мы видим, 
что там прекрасно играют. Беговая нагрузка, конечно, может быть разной. 
Небольшой кросс на пульсе до 140-145 - это одно дело. Если мы говорим про "6 
на 400", "Городки", тест Купера, то это вообще не нужно. Бег - это ударная 
нагрузка на колени, позвоночник. Я не категорически против бега, но мы это не 
используем.  
 - Работать в Сочи на улице днем летом - не опасно для здоровья хоккеистов?  
 - Дополнительная жара и влажность не являются полезными вещами для 
здоровья. В первые два года моей работы в "Сочи" мы тренировались на 
стадионе, но в последние два сезона решили отойти от занятий на воздухе, 
потому что очень жарко. Нужно либо очень рано начинать тренировку, либо 
очень поздно вечером. Получается огромный перерыв, это никому неудобно, это 
неправильно в плане распределения нагрузки и отдыха. Работать в 10-11 утра, 
когда солнце жарит, это дополнительная нагрузка на сердце. Сейчас мы 
тренируемся только в помещении.  
 - Как вы относитесь к игровым тренировкам? После двух тренировок третьей 
тренировкой давать футбол?  
 - Я никогда не имел ничего против игровых видов спорта. Это возможность 
развеяться, отвлечься. У нас тоже игровой вид спорта. Ловкость, маневренность, 
смекалка, мышление - все это полезно. Когда я играл в ЦСКА у Виктора 
Васильевича Тихонова, то игровые спорта всегда были - и на предсезонке, и в 
сезоне в качестве разминки.  
Но многие тренеры сейчас стараются не давать, потому что есть риск получить 
травму на паркете или искусственном газоне. Одно неверное движение и можно 
повредить голеностоп, мы все-таки не профессиональные баскетболисты и 
футболисты. Иногда мы даем ребятам поиграть в флорбол, он наиболее близок 
к нашему виду спорта.  
 - Игроки НХЛ, с которыми я общалась, говорят, что их подготовка - это 10-
недельный план. Этого достаточно, чтобы подготовиться к сезону?  
 - Я считаю, что этого вполне хватит. Кто-то вообще меньше готовится. Сейчас 
мы видим, что в КХЛ некоторые команды собираются только за месяц. "Торпедо" 
и ЦСКА собрались в начале августа. Помню, что раньше мы заканчивали сезон 
в конце мая, а в конце июня уже собирались. Это, конечно, неправильно, отдыха 



 

 

недостаточно. Сейчас у ребят отпуск подольше, так и нужно. 6-8 недель при 
грамотной подготовке вполне достаточно.  
"Если игрок начал увлекаться йогой или растяжкой и понимает, что есть 
положительный эффект, то ради бога"  
 - Как развивать скоростные качества у хоккеистов?  
 - Работа на велосипедах, ускорения, анаэробная лактатная работа. Это работа 
и в зале. Лед мы сейчас не берем, так как туда особо не лезу, хотя, естественно, 
я взаимодействую с тренерами и прекрасно понимаю, что они там делают. 
Взрывная работа ног, стартовая скорость ног - все это важно. На предсезонке у 
нас акцент был на скоростной выносливости. После турнира будем выходить на 
максимальные веса, на силу, на взрывную скорость. Где-то используем барьеры, 
но в пределах разумного, плюс тумбу. Прыжковая работа, работа с весами, с 
гантелями - все это у нас есть.  
 - Выносливость и сила - это работа с тяжелыми весами?  
 - Ну, почему? Если скоростная выносливость, то акцент на работе на льду. С 
большими весами на скорость работу не сделаешь. Мы в зале проводили 
круговые интервальные тренировки, но в основном работали на льду.  
 - В этом году ваша работа изменилась по сравнению с тем, что был прошлым 
летом при Андрее Назарове?  
 - Немного изменилась, прежде всего это касается работы на льду. Андрей 
Викторович немного другую функциональную работу на льду проповедовал. В 
зале немного подкорректировали, но в меньшей степени.  
 - Увеличение количества матчей в регулярном чемпионате с прошлого сезона 
повлияло на вашу работу?  
 - Не могу сказать, что произошли какие-то глобальные изменения. В НХЛ 
вообще играют по 82 матча и спокойно выдерживают такой график. У нас не 
такая серьезная прибавка в количестве матчей, чтобы почувствовать разницу. 
Вам все хоккеисты скажут, что лучше играть, чем тренироваться. Просто на 
первое место вышло восстановление и правильная подготовка к играм в плане 
психологии. Во время сезона в зале ты уже ничего не поменяешь, работа идет в 
поддерживающем формате.  
 - Нужна ли хоккеистам растяжка? Полезно ли заниматься йогой?  
 - Я не тренер по stretching, не претендую на роль эксперта в этом вопросе. Как 
и не специалист по правильному питанию, никогда им не был, хотя, естественно, 
какие-то моменты знаю, в чем-то разбираюсь. Скажу так: если человек чувствует, 
что это ему помогает, то почему нет. Если игрок начал увлекаться йогой или 
растяжкой и понимает, что есть положительный эффект, то ради бога. Знаю, что 
многие команды нанимают тренеров по растяжке. Но надо понимать, что у нас, у 
хоккеистов, всегда есть перед и после тренировок растяжка, заминка, работа на 
валиках и роллерах. Для меня достаточно вот такого формата работы, 8-10 
минут потянуться - вполне хватит.  
"Мне несложно встать в пять утра и пойти в зал"  
 - Вы пошли тренировать сразу после того, как закончили с хоккеем. Было ли 
время получить тренерское образование?  
 - У меня был диплом тренера, но азы тренерской работы пришлось получать по 
ходу дела. Последний год я отыграл в ВХЛ в команде "Звезда". После этого мне 
предложили либо еще сезон поиграть, либо сразу зайти на тренерскую работу. 
Я не долго думал, мне было уже 38 лет, в Высшей лиге уже не было смысла чего-
то кому-то доказывать, поэтому я решил стать тренером. Приступил к работе в 
сезоне 2017/18. Когда раз тогда зашел Борис Миронов после чемпионского 
сезона с "Красной Армией" (МХЛ), были еще Егор Михайлов, Влад Брызгалов, 
Алексей Жигарев. По ходу сезона меня перекинули в "Красную Армию", где я уже 



 

 

заканчивал год. Потом был сезон в "Адмирале", а затем "Сочи". Хоккейные азы 
тренерской работы постигал по ходу. Что касается физподготовки, то многое я 
почерпнул у своего отца, который был тренером по тяжелой атлетике. Один год 
я провел в Америке, получил там много знаний по кроссфиту, по другим видам 
работы.  
 - Вы не только тренируете, но и сами много тренируетесь. Сколько нужно 
тренироваться, чтобы поддерживать такую классную форму, которая есть у вас?  
 - Спасибо за добрые слова. Но я всегда говорил, что нужно поддерживать 
крепость тела, чтобы сохранить крепость духа. Начнем с того, что мне это просто 
нравится. Я не представляю своей жизни без тренировок. Это мой образ жизни. 
Наверное, работу в зале я люблю даже больше, чем хоккей. Бывает, что зовут 
поиграть в хоккей в межсезонье, так вот могу сыграть два-три раза и все. Не могу 
сказать, что тянет на лед. А вот в зал всегда иду с удовольствием. Я стараюсь 
тренироваться практически каждый день. Все зависит от расписания и 
переездов. Но пять раз в неделю тренируюсь всегда.  
 - По сколько часов?  
 - Я ушел от долгих тренировок, уже доказано, что более короткие интенсивные 
тренировки с минимум пауз более эффективны. 45 минут - час - вполне 
достаточно, чтобы поддерживать себя в форме. Стараюсь работать в районе 
часа, мне этого времени хватает, чтобы выполнять свой план.  
 - Какие у вас ограничения в питании?  
 - Не могу сказать, что я жестко слежу за питанием. Понятно, что ем какой-то 
спортпит, но в пределах разумного. Стараюсь уходить от читмила, ограничиваю 
газировки, чипсы, бургеры, мучное. Сильно калорийную пищу стараюсь не есть, 
но скрупулезно калории не высчитываю. По ходу сезона график рваный: можешь 
поесть и два раза в день, а можешь и три.  
 - Как с режимом обстоят дела?  
 - В сезоне не получается ложиться и вставать в одно и то же время, график 
ненормированный. У нас нет ни выходных, ни праздников. Можешь после игры 
быть дома в 12 ночи, а на следующий день надо вставать в 6 утра на тренировку.  
 - Как при таком графике заставить себя тренироваться?  
 - Мне всегда хватает энергии. Это либо есть, либо нет. Должно быть в характере 
человека. Я себя всегда заставлю, мне несложно встать в пять утра и пойти в 
зал. Что касается профессиональных хоккеистов, то это их работа, дело их 
жизни.  
 - Алкоголь себе позволяете?  
 - Я не святой. Могу в выходной выпить бокал пива или вина. Не скажу, что я 
сверхзожник. Но, конечно, не злоупотребляю, могу позволить себе очень редко.  
"Проблем со здоровьем в профессиональном спорте не избежать"  
 - Баловались когда-нибудь стероидами?  
 - Всегда был против них. Я никогда не употреблял, да и не нужны они мне. Я не 
действующий спортсмен, не пауэрлифтер. Я тренируюсь для себя, для 
удовольствия, поддержания формы. Хоккеистам они тоже не нужны. Употребляю 
классические добавки: витаминно-минеральные комплексы, кардиопротекторы, 
протеины, гейнеры, аминокислоты. Современный спорт нельзя представить без 
фармакологии, имею в виду разрешенную. Нужно помогать организму 
восстанавливаться, это совершенно нормально.  
 - Вы привлекаете внимание своими сумасшедшими тренировками с цепями, 
отжиманиями на машине, которая находится в движении, огромными весами. 
Для чего это вам?  
 - Это мое хобби. Мне это нравится. Такой вызов для себя. И мотивация для 
спортсменов, пропаганда здорового образа жизни. Понятно, что многие 



 

 

упражнения сложные. Я человек в принципе скромный, никуда особо не 
выкладываю, это ребята из пресс-службы "Сочи" стали меня отмечать, видео 
появилось на КХЛ, собрало какое-то количество просмотров. Кто не в теме, 
начинает спрашивать, зачем это все. Так вот объясняю всем, что эти вещи я 
никогда не даю хоккеистам. Это совсем не нужно для нашего вида спорта. Это 
просто вызов для самого себя.  
 - Вы сами придумываете упражнения или у кого-то берете идеи?  
 - Большинство придумываю сам, что-то могу взять и видоизменить под себя, 
чтобы не был 100% плагиат.  
 - Хоккей и тяжелая атлетика - гремучая смесь для здоровья. Сейчас много 
болячек?  
 - Я не привык скулить и ныть, что у меня это и это болит. Да, что-то есть, но я не 
хочу об этом говорить. У любого вида спорта есть обратная сторона медали.  
 - Может быть, стоит об этом говорить, чтобы молодые ребята прочли и поняли, 
как этих травм избежать? У хоккеистов ведь часто проблемы с коленями, 
спинами.  
 - К сожалению, этого не избежать. Это всегда было, есть и будет. Особенно если 
мы говорим про силовые и игровые виды спорта. Когда ты подписываешь 
профессиональный контракт, ты прекрасно осознаешь все риски, жертвуешь 
своим здоровьем. Правильно Владимир Турчинский (рекордсмен в силовых 
видах спорта - прим. ред.) говорил: "Полезна физкультура, профессиональный 
спорт вреден". Многие на алтарь ставят свое здоровье. Понятно, что надо 
правильно выполнять упражнения, биомеханика движения важна. Но еще раз 
говорю, профессиональный спорт подразумевает то, что ты что-то будешь 
платить взамен.  
"Тихонов не пускал в спортзал: "Коля, тебе не надо"  
 - Вы назвали Виктора Васильевича Тихонова лучшим тренером мирового хоккея. 
Но сейчас понимаете, что где-то он перегибал?  
 - Я от своих слов не отказываюсь. По-прежнему считаю, что Виктор Васильевич 
Тихонов - величайший хоккейный тренер. Он всегда для меня таким останется. 
После того, как пал Советский союз, в его адрес было вылито много грязи, я не 
хочу в это лезть, называть чьи-то фамилии. У меня есть свое мнение, ничего 
плохого об этом тренере сказать я не могу. Да, тренировки у него были 
непростыми, но я видел тренировки и посерьезнее. Это чтобы не думали, что у 
Тихонова было что-то запредельное и невозможное. В СССР была своя система, 
она приносила результат. Сколько при Тихонове ЦСКА и сборная титулов 
выиграли! Просто так такое не происходит. Разговоры про то, что он был 
тираном, в пользу бедных. Он был вполне нормальным и адекватным тренером. 
Он внес неоценимый вклад в развития нашего хоккея, да и мирового в целом.  
 - По каким критериям для вас Тихонов лучший?  
 - У него была психология победителя. Он пытался доказать всем игрокам, что 
нужно выигрывать в каждом моменте, в каждом матче. Пускай это будет 
тренировка, пускай это будет товарищеский матч. Ты должен всегда победить. У 
него не было авторитетов, он не смотрел на фамилию, ты играл, потому что на 
данный момент ты сильнее другого. Многие сейчас говорят в негативном ключе 
о советской школе, но я считаю, что эта школа была лучшей в тот момент. Я сам 
вырос на советской школе хоккея. Те методики, которые были, никуда не делись, 
просто они трансформировались.  
 - Ваша груда мышц никогда вам не мешала в хоккее?  
 - Мне как раз помогала. Я невысокого роста, но при этом всегда был крепким и 
широким. Тяжелая атлетика помогала в борьбе на пятаке, в углах, в силовой 
борьбе. Байка про то, что Тихонов меня в свое время в зал не пускал, это правда. 



 

 

Он говорил: "Коля, тебе не надо". Такое было. Возможно, я был закрепощен, был 
не таким техничным и пластичным, как другие. Но были и плюсы. У меня никогда 
не "летели" плечи, с коленями не было проблем. Был один год, когда я прям 
увлекся тяжелой атлетикой, отец в зале работал, летом я ходил к нему, а там 
вокруг такие мощные качки, жали от груди по 220-250. В итоге выполнил КМС по 
пауэрлифтингу, но это чисто для себя, нигде официально не выполнял.  
 - К вам кто-то из игроков подходил и говорил: "Хочу фигуру, как у вас"?  
 - Врать не буду - такое частенько случается. Иногда в шутку. Но я стараюсь к 
этому относиться спокойно: приятно, но хоккеистам это и не надо. Дело не в 
мышцах и рельефах, важно на льду показывать результат.  
 - Как профессионал и эксперт скажите, кто в "Сочи" обладатель самой крутой 
фигуры?  
 - Антон Новиков (после паузы), Глеб Корягин, Борна Рендулич.  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-trenera-ofp-sochi-nikolaya-pronina-zaigral-v-
tsska-u-tikhonova-v-16-let-tyazhelaya-atletika-bega-dlya-khokkeistov-podgotovka-k-
sezonu-kkhl 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 5 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Давай, я тебе колбасу, а ты мне клюшку?" "Ак Барс" катком прошелся по 
"Нефтянику" без Билялетдинова на скамейке (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 августа 2023) 
В Альметьевске покупали билеты даже на стоячие места. 
"Ак Барс" традиционно съездил в Альметьевск перед стартом нового сезона и 
сыграл против "Нефтяника" в переполненном ледовом дворце "Юбилейный". 
Билеты на игру распродали еще с утра. 
Казанцы сыграли против "Нефтяника" без основного вратаря Тимура Билялова, 
но все равно не пропустили, здорово проявили себя все три новичка команды, 
отметившиеся голами, а главный тренер Зинэтула Билялетдинов во время игры 
отсутствовал на скамейке "Ак Барса". Подробнее - в репортаже "БИЗНЕС Online". 
Хот-дог для Радулова и холодный капучино для Билялетдинова 
Ежегодная поездка "Ак Барса" в Альметьевск - мероприятие не только 
спортивное, но и социальное. График у хоккеистов и тренерского штаба расписан 
по минутам, и если в прошлом году команда приехала на два дня, то в этот раз 
времени было намного меньше. Команда выехала в Альметьевск рано утром, а 
уже в 10 утра игроки и тренерский штаб находились на премиальной заправке 
"Татнефти" на въезде в город.  
Посещение заправки - обязательный пункт в расписании "Ак Барса". На этот раз 
локацию, правда, сменили - команда приехала на обновленную АЗС. "То, что мы 
только 20-го числа вышли из отпуска, - это очень комфортно. Две недели 
потренировался и уже игры. Потом август и меньше месяца до старта сезона", - 
признается внутри заправки Артем Лукоянов, который почему-то отказался от 
кофе на заправке и пошел за другим в клубный автобус. "Там вкуснее", - 
объяснил нападающий.  
Во время визита "Ак Барса" заправку никто не закрывал от других посетителей. 
Обычные жители города, которым посчастливилось с утра оказаться на АЗС, 
могли не только заправить свой автомобиль, но и сделать фотографию с 
хоккеистами или взять автограф. Активнее всех традиционно вел себя 
Александр Радулов. Капитан "Ак Барса" появился на публике в стильных 
солнцезащитных очках и долго не мог выбрать себе что-нибудь на перекус, но в 
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конечном итоге остановился на хот-доге. При этом на столах лежала 
национальная выпечка, но большинство хоккеистов предпочитали именно хот-
доги. Исключение - Дамир Жафяров, который с удовольствием съедал 
треугольники один за другим. "Очень вкусно, давно я их не ел", - признался 
нападающий, который хоть и родился в Москве, но по национальности - татарин.  
Уже в самом конце, когда практически все игроки покинули заправку, к 
кофемашине подошел Зинэтула Билялетдинов и многих удивил своим выбором. 
Главный тренер предпочел холодный капучино. Очевидно, на выборе 
специалиста сказалась жаркая погода, которая накануне была в Альметьевске. 
Следующим пунктом в расписании "Ак Барс" был Альметьевский 
государственный нефтяной институт (АГНИ). Там для жителей города 
"Татнефть" построила целый кампус из нескольких зданий на огромной 
территории. Сейчас институт находится на седьмом месте в стране по 
показателям нефтяной науки, но в планах выйти на первое. Кампус начали 
строить в 2020 году и на данный момент сдали уже 80% объектов. Ожидается, 
что к концу 2024 года строительство будет полностью завершено.  
На территории кампуса есть лабораторные корпуса, спортивный центр, 
студенческое общежитие и даже жилой квартал с детским садом. "В мое время 
такого точно не было", - признавался один из игроков "Ак Барса". "Так ты и не 
учился нигде", - подшучивал над ним другой.  
Команду поделили на две группы и провели экскурсию по кампусу. Время была 
ограничено, поэтому даже 40 минут не хватило, чтобы обойти все здания и 
внимательно изучить их. Еще и Радулов ворчал и просил побыстрее завершить 
экскурсию... "Мы в хоккей приехали играть или что?" - в свойственной манере 
говорил он партнерам. При этом в спортзале капитану "Ак Барса" точно 
понравилось - там стояли баскетбольные кольца и лежали мячи. Радулов около 
пяти минут бросал в кольцо из-за трехочковой дуги и несколько раз попал под 
аплодисменты партнеров.  
Однако последний бросок никак не удавался хоккеисту. К нему подошли за 
автографом, но он отказался его давать. "Сейчас, надо попасть сначала", - 
отвечал хоккеист. В итоге Радулов бросил раз пять и наконец-то попал, а затем 
дал автограф и сфотографировался.  
"Это в Казани болельщики избалованы" 
В Альметьевске очень любят "Ак Барс", несмотря на наличие своего 
"Нефтяника". Уже традиционно большая часть болельщиков в "Юбилейном" 
поддерживает именно казанскую команду, хотя она играет в статусе гостевой 
команды. Рассказывают, что это задевает игроков "Нефтяника", но ничего с этим 
не поделаешь. "Это в Казани болельщики избалованы - там хоть каждый день 
можно смотреть на игроков "Ак Барса", а в Альметьевске команда приезжает 
только раз в год. Для нас это огромное событие, как день города", - признается 
один из болельщиков "Нефтяника", который был в чемпионском свитере 
команды образца 2016 года с фамилией Тимура Билялова на спине.  
Нынешний основной вратарь "Ак Барса" семь лет назад играл в Альметьевске, 
выиграл с командой Кубок Братины и был признан самым ценным игроком плей-
офф. Когда "Ак Барс" разъезжал по городу, вдоль дорог буквально 
останавливались местные жители и махали игрокам. Хоккеисиов хоть и не было 
видно, но было понятно, что едет именно "Ак Барс" на брендированном автобусе. 
Некоторые автомобили на дороге останавливались на светофорах и сигналили 
автобусу, а кто-то и вовсе пытался сопровождать команду по всему городу.  
Еще больший ажиотаж вызвала непосредственно сама игра, которая началась в 
17:00 по московскому времени. Такой старт матча во время рабочего дня был 
выбран не просто так. Дело в том, что уже сегодня у "Ак Барса" домашняя игра 



 

 

против "Лады", поэтому в Альметьевске решили сыграть пораньше. Однако 
несмотря на неудобное начало в рабочее время, еще за час до матча 
образовалась очередь перед кассами "Юбилейного".  
"Мы такой ажиотаж помним только в 2016 году, когда "Нефтяник" проводил пятый 
матч финала Кубка Братины", - рассказывали в альметьевском клубе. Кто-то 
удивлялся: а для чего вообще стоять перед кассами, если билеты были проданы 
еще в первой половине дня? Ледовой дворец в Альметьевске вмещает около 
1800 зрителей и все билеты были распроданы в кратчайшие сроки.  
Оказалось, что в "Нефтянике" пошли на небольшую хитрость и до матча начали 
продавать стоячие билеты. Их было не так много, но это хотя бы что-то для 
болельщиков, которым вообще ничего не досталось. В итоге и эти билеты были 
распроданы практически сразу.  
"Почему смотрел хоккей сверху? Оттуда лучше"  
В Альметьевске, хоть и небольшой, но очень уютный и компактный ледовый 
дворец. Особенно, наверное, этому рады болельщики, у которых были места 
прямо возле выхода игроков "Ак Барса" из раздевалки. Между ними не было 
никакой огородки, поэтому большинство из сидячих на этих местах не стеснялись 
и что-либо выкрикивали игрокам "Ак Барса". Обычно это была просьба 
мальчишек отдать им свою клюшку. При этом им было не важно, что это будет 
за игрок, главное - получить клюшку.  
Самым находчивым оказался парень, которому на вид было 11-12 лет. Он 
обратился к Кириллу Петрову: "Давай я тебе колбасу, а ты мне клюшку?" -
предложил мальчик, у которого при этом с собой никакой колбасы не было. Его 
бы и не пустили с ней на арену. "Давай 150 граммов салями и 200 -докторской. 
Просто так клюшки не дают", - отвечал Петров. Чем история закончилась - 
неизвестно, но Петров после этого своей клюшкой отдал голевую передачу на 
Кирилла Семенова.  
Вообще, хоккеисты и тренеры обычно просят журналистов не оценивать летние 
матчи, потому что команды чаще всего под нагрузками и вряд ли можно увидеть 
какой-либо рисунок игры в такой ситуации. Однако "Ак Барс" выглядел неплохо 
и казался очень быстрым на льду. Возможно, такой контраст был на фоне 
"Нефтяника", который, как признавались некоторые игроки, прошли "очень 
жесткие сборы" в июле. "Наверное, с "Нефтяником" мы сыграли на сто процентов 
от своих нынешних возможностей", - признавался после матча Жафяров. 
Звездный новичок "Ак Барса" открыл счет в начале первого периода - он 
грамотно перехватил передачу защитника "Нефтяника" и убежал один на один с 
вратарем. "Забить, конечно, приятно, но самое главное было войти в ритм. 
Почувствовать шайбу и сыграть правильно", - объяснял нападающий, который 
этим летом перешел в "Ак Барс" из СКА.  
Отметился голом и другой звездный новичок команды Дмитрий Яшкин. В 
концовке второго периода он реализовал большинство, после быстрой 
комбинации в два паса, в которой приняли участие Радулов и Вадим Шипачев. 
Первая бригада большинства, в которой помимо Яшкина, Радулова и Шипачева, 
есть еще Станислав Галиев и Вячеслав Войнов, даже чисто по именам выглядит 
грозно и претендует на звание лучшей в КХЛ. 
Символично, что еще одну шайбу "барсов" забросил и третий новичок команды 
Максим Марушев. 24-летний нападающий этим летом вернулся в Казань из-за 
океана и сейчас находится в команде на просмотровом контракте. В концовке 
второго периода нападающий убежал два в одного вместе с Никитой Дыняком, 
долго думал отдавать или нет передачу, но в итоге бросил сам и забил. Для 
Марушева, в отличие от Яшкина и Жафярова, забить накануне было намного 
важнее, ведь он в команде пока на просмотровом контракте.  



 

 

"Приблизил ли меня этот гол к основному составу? Время покажется, - отвечал 
хоккеист после матча. - Просмотровый контракт на меня не давит, я занимаюсь 
своей работой".  
По информации "БИЗНЕС Online", пока Марушев оставляет хорошее 
впечатление - тренерский штаб Билялетдинова доволен тем, как работает 
молодой хоккеист. При этом о подписании полноценного контракта пока речи не 
идет - у команды в августе два предсезонных турнира. Окончательные выводы 
можно будет сделать после них. 
Интересно, что "Ак Барс" вчера играл без своего главного тренера, которого не 
было на скамейке запасных. Билялетдинов вместе с Сергеем Абрамовым и 
генеральным менеджером Маратом Валиуллиным смотрел матч сверху. 
Напротив трибуны болельщиков есть балкон для статусных гостей, именно там 
и смотрел игру наставник "барсов". После каждого периода он спускался в 
раздевалку, а затем снова возвращался наверх. "Мне надо было посмотреть кое-
какие моменты. Сверху все лучше видно", - объяснил Билялетдинов. Также он 
отметил, что его игроки серьезно отнеслись к матчу. "Первая игра, не все 
получилось, но это нормально. Ребята сыграли хорошо", - добавил главный 
тренер.  
Уже после матча в фойе ледового дворца образовалась толпа из болельщиков 
"Нефтяника", которые ждали игроков "Ак Барса" на выходе из раздевалки. 
Практически все хоккеисты останавливались и не отказывали в автографе или 
фотографии. При этом было видно, что команда торопилась - игроков ждал ужин 
прямо в "Юбилейном" и быстрый отъезд в Казань. Большинство из хоккеистов 
даже проигнорировали ужин и отправились сразу в автобус. 
Уже сегодня "Ак Барс" примет "Ладу". Начало матча - в 17:00 по мск, а вход для 
всех желающих клуб сделал бесплатным.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286573 

К заголовкам сообщений 

Игроки "Ак Барса" поддержали вратаря академии после разрыва 
аневризмы мозга (Р-Спорт, Москва, 6 августа 2023) 
Нападающий казанского хоккейного клуба "Ак Барс" Максим Быков от лица всей 
команды пожелал здоровья и выразил поддержку вратарю детско-юношеской 
спортивной школы клуба Савве Скотникову, перенесшему разрыв врожденной 
аневризмы сосуда головного мозга.  
В субботу "Ак Барс" провел товарищеский матч против тольяттинской "Лады", в 
котором уступил со счетом 2:3. Во время игры на скамейке казанцев висело 
джерси с фамилией Скотникова, по окончании встречи игроки клуба подписали 
ее для вратаря.  
"Сегодня была особенная игра, в поддержку Саввы Скотникова. От лица всей 
команды хочу выразить ему поддержку, пожелать здоровья. Мы все ждем его на 
льду", - цитирует Быкова официальный сайт "Ак Барса".  
"Матч был посвящен Савве. Все ребята его поддерживают, думаю, весь 
хоккейный мир, хоккейная семья с ним. Дай бог ему здоровья, побыстрее 
восстановиться и выйти на лед, чтобы заниматься своим любимым делом, 
радовать себя, всех близких, родных и болельщиков", - добавил нападающий 
Станислав Галиев.  
В июне Скотников потерял сознание во время тренировки на частных сборах и 
был доставлен в больницу, где в результате тестов у него был диагностирован 
разрыв аневризмы. После этого 16-летний вратарь был прооперирован. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286573


 

 

Старший брат спортсмена - вратарь ЦСКА Всеволод Скотников, в прошедшем 
сезоне он стал обладателем Кубка Гагарина.  
"Хотел бы сказать слова поддержки молодому мальчику, который получил такое 
повреждение на льду, пожелать ему здоровья. Мы все держим кулаки за него, 
желаем ему всего самого хорошего и доброго", - сказал главный тренер казанцев 
Зинэтула Билялетдинов.  

https://rsport.ria.ru/20230806/khokkey-1888409789.html 

К заголовкам сообщений 

В Казани прошел контрольный матч между "Ак Барсом" и "Ладой" в знак 
поддержки вратаря Саввы Скотникова (Вечерняя Казань (evening-
kazan.ru), Казань, 5 августа 2023) 
В "Татнефть Арене" состоялся контрольный домашний матч между "Ак Барсом" 
и "Ладой". 
Участие в игре прошло в знак поддержки вратаря Академии хоккея "Ак Барс" 
Саввы Скотникова, который находится в процессе восстановления после 
разрыва аневризмы головного мозга. 
В предсезонной подготовке "Ак Барс" уже одержал гостевую победу над 
"Нефтяником" со счетом 5:0. С другой стороны, "Лада" провела два матча с 
клубом из Альметьевска, в обоих играх одержав победу со счетом 4:3 и 2:1. 
Во время матча над тренерским мостиком можно было заметить игровую форму 
Скотникова с номером 30. 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов выразил слова поддержки 
юному хоккеисту после матча: 
- Да, я бы хотел прежде сказать слова поддержки молодому мальчику, который 
получил травму на хоккее. Пожелать ему здоровья, мы все держим кулаки и 
желаем ему самого хорошего и доброго, - сказал Билялетдинов. 
Также, босс "Ак Барса" подвел итоги контрольного матча межсезонья против 
"Лады": 
- Что касается игры, соперник здорово сыграл против нас, выявил наши 
недостатки, над которыми нужно просто работать. Конечно, у них было 
преимущество в скорости, я примерно догадываюсь, отчего это. Но на это не 
ссылаюсь, потому что это просто наши вопросы, которые нужно решать, - 
резюмировал Зинэтула Билялетдинов.  

https://www.evening-kazan.ru/news/v-kazani-proshel-kontrolnyy-match-mezhdu-ak-
barsom-i-ladoy-v-znak-podderzhki-vratarya-savvy-skotnikova.html 

К заголовкам сообщений 

Костин не прошел просмотр в "Ак Барсе", так как разукрасил стены на 
базе (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 августа 2023) 
Нападающий "Детройта" Клим Костин вспомнил, как в детстве проходил 
просмотр в "Ак Барсе".  
"Сначала я был на просмотре в казанском "Ак Барсе". Но там я где-то напакостил 
в интернате. Точно не помню, что я там сделал. Тогда мы с Артемом Галимовым 
набедокурили. Он свой, его оставили.  
Что мы там сделали? По-моему, то ли стены разрисовали, то ли что-то такое. 
Хоть убей, не помню. Разрисовали стены легенд "Ак Барса"? [Нет], где-то в 
коридоре, точно не помню. И все: меня поперли оттуда. 
Как меня определили? Всех вытащили, поставили в линию, сказали: "Если не 
признаетесь, то будете гуськом ходить". Я сразу вышел и говорю: "Я обрисовал". 

https://rsport.ria.ru/20230806/khokkey-1888409789.html
https://www.evening-kazan.ru/news/v-kazani-proshel-kontrolnyy-match-mezhdu-ak-barsom-i-ladoy-v-znak-podderzhki-vratarya-savvy-skotnikova.html
https://www.evening-kazan.ru/news/v-kazani-proshel-kontrolnyy-match-mezhdu-ak-barsom-i-ladoy-v-znak-podderzhki-vratarya-savvy-skotnikova.html


 

 

А Галимов? Не помню, по-моему, тоже вышел", - сказал Костин в интервью 
"Скользкий лед".  
В сезоне 2022/23 Костин выступал за "Эдмонтон". Моментами он играл в первом 
звене вместе с лучшим бомбардиром прошедшего регулярного чемпионата 
Коннором Макдэвидом. В текущее межсезонье Костин перешел в "Детройт". 

https://allhockey.ru/news/show/485481-
Kostin_ne_proshel_prosmotr_v_Ak_Barse_tak_kak_razukrasil_steny_na_baze 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Тамбиев оценил канадских новичков "Адмирала": "Они мужикастые в 
борьбе, для КХЛ это очень важно" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 августа 
2023) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев заявил, что ему понравилась игра 
канадских новичков команды на турнире Лига Ставок Sochi Hockey Open. 
В субботу сборная России U23 проиграла владивостокскому "Адмиралу" в Сочи 
со счетом 1:2. Легионеры Джованни Фьоре и Тайлер Грэйовак, пополнившие 
команду летом, провели первый матч в составе "Адмирала". 
 - Понравился результат, понравилась игра пять на пять в нашем исполнении, 
сделали много хороших вещей. Не очень понравилось количество удалений 
наших, пришлось поработать над меньшинством сегодня. Команда играла ровно, 
организованно, особенно в равных составах. Атмосфера в раздевалке хорошая, 
рабочая - это то, что нам нужно сейчас. 
 - Оцените дебют ваших канадцев?  
 - Буду аккуратен со словами... Неплохо. Многие вещи. Самое главное, они 
мужикастые такие в борьбе, в стыках. Они идут в борьбу, выигрывают ее. Для 
КХЛ это очень важно. Понятно, что они еще не в тех кондициях, но эти парни, 
надеюсь, нам помогут в сезоне, - приводит слова Тамбиева корреспондент "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926601_Tambijev_ocenil_kanadskih_nov
ichkov_Admirala_Oni_muzhikastyje_v_borbe_dla_KKhL_eto_ochen_vazhno 

К заголовкам сообщений 

Артюхин: СКА не показал и половины реального потенциала - лидеры 
смотрели матч с трибуны (Чемпионат.com  , Москва, 5 августа 2023) 
Экс-форвард, выступавший в НХЛ и КХЛ, Евгений Артюхин прокомментировал 
матч турнира Sochi Hockey Open между СКА и "Авангардом" в котором омичи 
победили со счетом 5:1. 
"Омск - отличный спарринг-партнер для предсезонки. Причем в любом своем 
составе. Команда мобильная, быстрая - с такими и надо оттачивать 
взаимодействия во вновь строящемся коллективе. СКА не показал сегодня и 
половины своего реального потенциала - большинство лидеров смотрели матч 
с трибуны, в том числе и те, кто ответственен за игру в большинстве. Тем не 
менее, отлично выстрелила связка Демидов - Мичков - Грицюк. Эти ребята явно 
нацелены на место в основном составе и изо всех сил показывают это своей 
игрой, они в хорошей форме. Остальные же только набирают кондиции. Для 
этого и существует предсезонка. Думаю, тренеры СКА сегодня получили пищу 
для размышлений для дальнейшей подготовки. А выводы делать стоит гораздо 
позже. "Авангард" в прошлом году выиграл турнир в Сочи, но полностью 

https://allhockey.ru/news/show/485481-Kostin_ne_proshel_prosmotr_v_Ak_Barse_tak_kak_razukrasil_steny_na_baze
https://allhockey.ru/news/show/485481-Kostin_ne_proshel_prosmotr_v_Ak_Barse_tak_kak_razukrasil_steny_na_baze
https://sport.business-gazeta.ru/article/286583
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926601_Tambijev_ocenil_kanadskih_novichkov_Admirala_Oni_muzhikastyje_v_borbe_dla_KKhL_eto_ochen_vazhno
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926601_Tambijev_ocenil_kanadskih_novichkov_Admirala_Oni_muzhikastyje_v_borbe_dla_KKhL_eto_ochen_vazhno


 

 

провалил старт чемпионата. Очевидно ведь, что важнее?" - сказал Артюхин 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5195159-artyuhin-ska-ne-pokazal-i-
poloviny-realnogo-potenciala-lidery-smotreli-match-s-tribuny.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

А. Юдин о поражении СКА: нечего устраивать балаган, нужно продолжать 
работу (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 августа 2023) 
Бывший защитник СКА и сборной России, тренер Александр Юдин высказался 
об игре СКА и "Авангарда" (1:5) на предсезонном турнире в Сочи.  
"Авангард" празднует, у них день города как-никак. После того провала, который 
они показали днем ранее, команде надо было реабилитироваться. СКА же 
готовится в своем ритме, смотрит молодежь, пробует сочетания и плавно 
подводит команду к сезону. Насколько я знаю, там целая группа по 
индивидуальному плану работает. Да, многое не получилось в игре против 
Омска, но такие матчи даже полезны, ведь можно заранее проработать ситуации 
еще на предсезонке.  
"Ак Барс" с Яшкиным и Шипачевым, о которых все в голос пели, вон, вообще 
"Ладе" проиграл - команде, которая несколько лет даже не смотрела на уровень 
КХЛ и, бывало, не попадала в плей-офф ВХЛ. Так что нечего устраивать балаган, 
нужно продолжать работу, готовить игроков к старту чемпионата", - сказал Юдин. 

https://allhockey.ru/news/show/485523-
A_Yudin_o_porazhenii_SKA_nechego_ustraivat_balagan_nuzhno_prodolzhat_rabot
u 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Давайте подумаем вместе, как убрать грязь из хоккея" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что защитник Иван Ремезовский 
получил травму в матче турнира Sochi Hockey Open с "Авангардом" (5:1). 
 - Сегодня Ремезовский, игрок 2005 года рождения, один из сильнейших 
защитников своего года получил серьезную травму. А Танков пропустил весь 
прошлый сезон. Есть вопросы, почему у нас молодые игроки, которые должны 
играть в хоккей, лежат в больнице. Надо подумать, как действовать всем вместе, 
чтобы молодые играли, а не находились в больнице. Надо делать выводы. Мы 
говорим о новых правилах. В чем они заключаются? Чтобы хоккей стал чище. В 
то же время продолжаются травмы молодых игроков. Давайте вспомним травму 
Мичкова в прошлом сезоне на турнире в Сочи. Он не играл полгода. Давайте 
подумаем вместе, как убрать грязь из хоккея. 
Ранее Ротенберг назвал причины поражения СКА от "Авангарда".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/roman-rotenberg-prizval-k-tomu-
chtoby-ubrat-gryaz-iz-hokkeya-2108928/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: молодые хоккеисты должны играть, а не лежать в больнице. Я 
ко всем обращаюсь (Чемпионат.com  , Москва, 5 августа 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5195159-artyuhin-ska-ne-pokazal-i-poloviny-realnogo-potenciala-lidery-smotreli-match-s-tribuny.html
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Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал крупное поражение в 
матче Sochi Hockey Open с "Авангардом" (1:5). 
"Отличная игра, отличный соперник. Для нас лучшая тренировка - это игра. Наши 
молодые ребята проявляют характер, бьются. Мы продолжаем работу, будем 
сильнее к следующей игре. 
У "Авангарда" тоже были молодые игроки, которых особо никто не знал? Давайте 
сравнивать конкретно по фамилиям, сколько хоккеистов 2004, 2005 годов 
рождения. Плюс у нас играл Танков, пропустивший весь прошлый сезон. Кстати, 
молодой защитник Ремезовский получил сегодня серьезную травму. Нам надо 
сделать всем так, чтобы молодые игроки играли, а не лежали в больнице. Я ко 
всем обращаюсь. Говорят, у нас новые правила, но нам надо думать, как убирать 
грязь из хоккея", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Лев 
Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5195011-rotenberg-molodye-hokkeisty-
dolzhny-igrat-a-ne-lezhat-v-bolnice-ya-ko-vsem-obraschayus.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 августа 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 5 августа 2023 

• Sport24.ru, Москва, 5 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 5 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Кравец о победе "Авангарда" над СКА: "Это всего лишь одна игра" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 августа 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу над СКА 
(5:1) на турнире Лига ставок Sochi Hockey Open.  
 - Это всего лишь одна игра. Сегодня все получилось. Попросили ребят не 
повторять старые ошибки - посмотрели много видео. Плюс у нас вышла 
молодежь в игре с хорошим сильным соперником. Было правильное построение, 
хорошее построение, хорошая игра вратаря - все это запишем в актив. В 
прошлой игре бросили 38 раз, но сказал ребятам, что нужно качество - сегодня 
мы его показали. Надеюсь, что мои предыдущие слова про нападающих 
разозлили их. 
 - Почему не играет Глеб Трикозов?  
 - Рассчитываем на Глеба. Он проходит предсезонку. Есть проблемы с игрой в 
обороне, но их реально исправить. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-avangarda-kravec-
prokommentiroval-pobedu-nad-ska-na-sochi-hockey-open-2108920/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" без первого звена и гипноз игрока сборной России. Что 
происходит в Сочи (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 августа 
2023) 
Репортаж специального корреспондента "СЭ" с первого предсезонного турнира 
КХЛ.  
Сюрпризы от "Сочи"  
На турнире в Сочи Михаил Кравец демонстрирует оптимизм, Дмитрий 
Бучельников понял, когда он не забивает, а в клубе "Сочи" совсем другая 
обстановка, чем год назад.  

https://www.championat.com/hockey/news-5195011-rotenberg-molodye-hokkeisty-dolzhny-igrat-a-ne-lezhat-v-bolnice-ya-ko-vsem-obraschayus.html
https://www.championat.com/hockey/news-5195011-rotenberg-molodye-hokkeisty-dolzhny-igrat-a-ne-lezhat-v-bolnice-ya-ko-vsem-obraschayus.html
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-avangarda-kravec-prokommentiroval-pobedu-nad-ska-na-sochi-hockey-open-2108920/


 

 

Даже забыл, что в прошлом году матч между "Сочи" и "Авангардом" стал самым 
зрелищным на турнире. Точнее, не вся игра, а первые пять минут, когда команды 
начали биться на льду. Но туристы, собравшиеся на арене, помнили и ждали 
стартового вбрасывания. Смешно, но после него центральные случайно 
зацепились клюшками, и зал замер. Но игроки разошлись в разные стороны. 
Болельщики охнули, они были разочарованы, что шоу не состоялось.  
 - Вы поймите, я не против драк, - оправдывался перед журналистами главный 
тренер хозяев Дмитрий Кокарев. - Но только когда они происходят по какому-то 
поводу, во время матча. А когда с первых секунд летят кулаками махать... Это не 
по мне.  
Черноморцы сейчас совершенно другие. Это именно хоккейная команда, которая 
планирует достойно сыграть в чемпионате и трудится ради результата. Конечно, 
многих беспокоит, как проявит себя в дебютный сезон главный тренер, который 
раньше работал лишь в МХЛ. Но это нормально. Участь всех дебютантов -
пристальное внимание к ним.  
 - Кое-что от молодежной лиги пришло, - признается один хоккеист. - Например, 
у нас появилось какое-то странное правило. На тренировке никто не должен 
выходить на лед, пока там не появился тренер. Даже если ты вышел раньше - 
сиди на скамейке, жди тренера. А мне, может быть, потянуться надо.  
Впрочем, это не такое правило, от которого бы все воротили нос.  
 - На мне это никак не сказывается, - улыбается Никита Феоктистов. - Раз сказали 
- надо выполнять. Радует другое. Теперь в раздевалке ребята общаются друг с 
другом, улыбаются. Раньше потренировались - разбежались. Никого не найти. 
Сейчас все совсем иначе.  
И это по игре видно. Победили молодую сборную России, хотя было непросто 
против бегающей команды, где хоккеисты стараются показать, что умеют играть 
на высоком уровне. Переиграли "Авангард", причем абсолютно по делу.  
А еще сочинцы ходят по арене со странной эмблемой на форме. Она не имеет 
отношения к логотипу команды, откуда вообще взялась - никто не говорит. 
Попытки выяснить, что происходит, натыкаются на загадочные улыбки со 
стороны сотрудников клуба.  
"Ждите сюрпризов", - только и смог добиться от руководства.  
Между прочим, сочинцы единственные, чьи матчи на турнире показали и покажут 
в эфире общедоступного спортивного канала. А в прошлом году их не видели ни 
разу. И по первым двум матчам кажется, что будет на что посмотреть.  
А что же "Авангард"? Говорят, что порядки в Омске по-прежнему от старого 
руководства. Якобы "не дают" поговорить с главным тренером и генеральным 
менеджером. Мол, не время. Ничего, еще чуть-чуть, и никто с ними не заговорит 
даже после просьбы. "Авангарду" пора бы избавляться от своего отношения. Мы 
видим середняка лиги, который будет интересен лишь своему региону, но не 
всей хоккейной общественности.  
Впрочем, Михаила Кравца я встретил днем.  
 - Сочувствую, - говорю.  
 - Чего это? - удивился тот. - Я на позитиве, настроение отличное.  
 - Так у вас первого звена нет.  
 - И что? Тем интереснее работать. Вы любите писать?  
 - Наверное, - ответил я после секундной паузы.  
 - А я люблю тренировать, - закончил мысль Кравец. - Мне это нравится, я 
получаю удовольствие.  
По поводу Корбэна Найта всех все равно отправляют к генеральному 
менеджеру, но уже понятно, что он не приедет. Есть вполне справедливое 
опасение, что без него завянет Рид Буше, а ведь в "Локомотиве" так и было. Да 



 

 

и вообще у команды нет нормального центра высокого уровня. Пока нет. Говорят, 
что ищут.  
Но пока не нашли, омский клуб выглядел очень плохо после "Сочи".  
 - У нас проблемы в атаке, - не скрывал разочарования Кравец. - 12 форвардов 
не забросили ни одной шайбы.  
И дело даже не в этом. Честно говоря, "Авангард" совсем ничем не отличается 
от "Сочи". То, что Шарипзянову или Пьянову платят огромные деньги на ровном 
месте, не делает их лучше Глеба Корягина или Кирилла Рассказова.  
- У нас задача - выиграть сочинский турнир, - наперебой рассказывали они. - Приз 
- выходной.  
Это серьезная мотивация, но позже я узнал, что хоккеистов обманули. 
Планировалось, что они будут отдыхать до 12 августа, но в этот день у команды 
общие мероприятия. Съемка на заявку, другие медиадействия. Выходной 
отменяется, не знаю, как Леонид Тамбиев будет смотреть парням в глаза.  
Думаю, впрочем, что уверенно. На тренировке в Сочи он удивился, что на арене 
журналист.  
 - Я все понимаю, - ворчал он. - Но вы должны согласовать съемку.  
 - С кем? - удивлялся я. - Вы на выставочном турнире, что я увижу на вашем 
занятии такого удивительного?  
 - Вы можете подглядеть наши секреты, - настаивал Тамбиев.  
 - Какие?! - вскричал я. - Ваш секрет стоять на красной и отбрасываться? Но это 
и так все знают.  
 - Ну, вы правы, - успокоился тренер. - Снимайте. Только уж все секреты все 
равно не выдавайте.  
На этом и сошлись.  
Пока мы препирались, я стоял у бортика. Послышались шум и кряхтенье.  
 - Я вас от шайбы прикрыл, - подъехал ко мне тренер Ильнур Гизатуллин. - 
Летела прямо в вас, но попала мне в спину.  
 - Спасибо, - говорю. - Помогли.  
Позже провел расследование и узнал, что в меня целился Николай Чебыкин. 
Запомним это имя.  
Обстановку в СКА трудно описать так, чтобы вы все прочувствовали. 
Представьте, что в команде 12 человек, которые точно не выйдут на лед во 
время турнира, так как пришли из отпуска позже. И кого-то из них точно уволят, 
так как питерцы превышают потолок зарплат.  
Но кого именно уберут - никто не знает!  
 - Мы все решим по итогам турнира, - обещает Роман Ротенберг. - СКА никогда 
не нарушал регламент, и в сезон мы войдем правильно, потолок будет на месте.  
 - Придется кого-то отчислить, - напоминаю.  
 - А подскажите - кого? - то ли в шутку, то ли всерьез спросил Ротенберг.  
Надеюсь, что в шутку.  
И это еще часть хоккеистов команды выступает за сборную России. И они тоже 
надеются сыграть за питерский клуб. Или не надеются? Говорят, что уже есть 
договоренность, что Дмитрий Бучельников будет выступать за "Сочи". 
Официальной информации нет, потому стороны не подтверждают и не 
опровергают слухи.  
 - Вы, Дмитрий, в первом матче попали шайбой в маску Михаилу Бердину, - 
напомнил я. - Для того, чтобы побыстрее познакомиться с новым партнером?  
Но Дмитрий был не склонен шутить. Он вообще смотрел на меня подозрительно.  
 - Как-то мы с вами поговорили в Воскресенске, а потом я не забивал 13 матчей 
подряд, - начал он.  
 - Да я...  



 

 

 - А потом я поговорил с вами в Ступино на матче МХЛ и забил всего дважды за 
несколько матчей.  
 - Так это...  
 - Так что не буду я с вами разговаривать, - закончил Бучельников.  
Все-таки я сильнее некоторых тренеров. Могу управлять, как минимум одним 
хоккеистом, на расстоянии.  
К счастью, в сборной я больше ни на кого не оказываю такого гипнотического 
влияния. Команда в пятницу заменила ледовую тренировку длительным 
занятием по растяжке на свежем воздухе. И ребята устали так, как не уставали 
на льду.  
 - И все равно это лучше, чем сейчас находиться в клубе, - признавались многие. 
- Там двухразовые занятия, а мы сейчас на пляж пойдем и купаться будем.  
Вот потому на сочинский турнир все едут с удовольствием.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-ska-sochi-admiral-
sbornaya-rossii-potolok-zarplat-perehody-khl-2108879/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" разгромил СКА. Омский менеджмент может выдохнуть (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 августа 2023) 
Предсезонный матч и неполный основной состав - не повод для оправданий 
армейцам.  
СКА проиграл свой второй матч на Sochi Hockey Open с таким треском, что эхо 
донеслось как минимум до Красной поляны. Ссылаться на время года, 
экспериментальный состав без десятка основных игроков, товарищеской статус 
турнира и тяжелые нагрузки было бы вселенской глупостью. И если кто-нибудь 
считает "газпромовское дерби" игрой без подтекста, то он ничего не понимает в 
закулисных раскладах КХЛ. Главный тренер проигравших Роман Ротенберг 
неспроста себе на скамейке места не находил. Невооруженным взглядом были 
заметны его эмоции и разочарование от происходящего. Только к пресс-
конференции он успокоился.  
Убиваться из-за одного поражения можно, если это седьмая игра финала. 
Сейчас ничего страшного и непоправимого еще случилось. Смутил характер 
встречи. Хуже всего воспринимаются даже не отдельные ошибки, неизбежные 
для первой половины августа, а в игра в исполнении СКА в целом. Два периода 
команда не могла подстроиться под агрессивное давление соперника и раз за 
разом теряла шайбу.  
Например, сложно понять, чего хотел штаб армейского клуба, выпуская в первом 
звене молодого Танкова. Доверие к молодому хоккеисту, пропустившему почти 
весь прошлый сезон, понятно по-человечески, но даже стилистически он 
совершенно не подходит к Толчинскому и Лайпсику.  
Частые ляпы на ровном месте, плохой контроль шайбы, слишком частые входы 
в чужую зону через вброс и прочие "художества" от одного из претендентов на 
Кубок Гагарина воспринимались скверно. Клуб, который ставит задачей стать 
чемпионом, не имеет права действовать настолько бездарно даже в 
предсезонном матче, пропуская от хоккеистов, фамилии которых до 
сегодняшнего дня ничего не говорили обычному болельщику.  
Итог встречи еще более удивителен, учитывая, что нынешний "Авангард" далек 
от того, чтобы считаться по-настоящему серьезным претендентом на титул. 
Команда лишилась ряда лидеров и вынужденно свалилась в перестройку. Эта 
победа была крайне необходима Омску, чтобы успокоить почти взрывную 
обстановку вокруг команды. Никто не ждет, что Мурылев, Венгрыжановский, 
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Куликов смогут так забивать на постоянной основе, но прямо сейчас "ястребам" 
нужны спокойствие и передышка. Они их получили. А вот от СКА после двух 
поражений подряд хочется увидеть что-нибудь нового.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-razgromil-ska-na-
predsezonnom-turnire-sochi-hockey-open-5-avgusta-2023-2108966/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" разгромил СКА на предсезонном турнире в Сочи 5:1, обзор 
матча, видео голов (Чемпионат.com  , Москва, 5 августа 2023) 
Главными героями "ястребов" стали воспитанники омской системы Илья 
Рейнгардт и Артем Мурылев. 
Встреча "Авангарда" и СКА на турнире в Сочи явно выходила за рамки обычной 
предсезонной игры. "Газпромовское" дерби стало весьма принципиальным как 
минимум для Романа Ротенберга после его прихода на пост главного тренера 
армейцев, и сам он этого не скрывает. После поражения от "Адмирала" Роман 
Борисович прямым текстом заявил, что его команда будет всерьез готовиться к 
этому матчу. В Омске, надо сказать, такую форму взаимоотношений вполне 
принимают и хоть относятся к матчам с клубом из другой конференции не с таким 
возбуждением, как в Питере, но сейчас наверняка имеют огромное желание даже 
в августе щелкнуть по носу СКА, в который за межсезонье из "Авангарда" ушли 
несколько важных для клуба и города игроков: Сергей Толчинский, Арсений 
Грицюк и Павел Дедунов. 
Все трое, разумеется, вышли на лед, плюс в заявку попал Брендан Лайпсик, так 
что состав СКА оказался оптимальным для сочинского сбора. "Авангард" тоже 
вернул в ворота основного голкипера Василия Демченко, но дал отдохнуть 
Семену Чистякову и нескольким нападающим из нижних звеньев. 
Игра началась с удаления Сергея Толчинского. Уже на первых минутах 
"Авангард" мог создать сюжет, но большинство "ястребов" прошло довольно 
беззубо. Как и следующее, когда в штрафной бокс отправился еще один омский 
бывший Никита Комаров. Зато в равных составах СКА пропустил моментально. 
Никита Михайлов первым подоспел на отскок, бросил сразу и запулил шайбу 
точно в "девятку" ворот Подъяпольского. 
Гол значительно приободрил фанатов "Авангарда", которые второй матч подряд 
создавали для своей команды в Сочи домашнюю атмосферу, а также самих 
"ястребов", понесшихся в атаку с удвоенной энергией. И второй гол не заставил 
себя ждать: красивая атака с ходу с участием Ильи Рейнгардта и Дениса 
Венгрыжановского увенчалась тем, что последний при помощи рикошета уложил 
шайбу в ворота. 
Впрочем, комфортное для "Авангарда" преимущество держалось чуть больше 
минуты. СКА, категорически не согласный с 0:2, провел атаку, на острие которой 
оказался Матвей Мичков. А одним из ассистентов гола главного российского 
таланта поколения стал Арсений Грицюк. 
На перерыв "ястребы" все-таки ушли с преимуществом в счете, а во втором 
периоде у Омска нашелся новый неожиданный герой из числа доморощенной 
молодежи. У Ильи Рейнгардта, отдавшего две передачи, знамя подхватил 
защитник Артем Мурылев. Сначала он завершил в касание быструю атаку, 
начавшуюся с потери Грицюка в средней зоне. 
А затем своим броском "прошил" Подъяпольского, позволив Панюкову забить 
один из самых легких голов в своей карьере. 
К 37-й минуте "Авангард", где сегодня солировала молодежь, повел 4:1, и 
совершенно по делу. При этом на этой же отсечке игра завершилась для 
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Подъяпольского. Вместо него вышел Сергей Иванов, а Владислав отправился на 
скамейку запасных. Или, вполне возможно, сразу в "Ладу". 
В начале третьего периода СКА получил большинство, но не сумел сделать 
заявку на камбэк. В целом армейцы выглядели поникшими и медленными во 
второй половине игры - вероятно, сказывались феноменальные нагрузки, 
предложенные тренерским штабом петербуржцев. Впрочем, нагрузки есть 
сейчас и у "Авангарда", однако они не помешали Павлу Куликову в середине 
отрезка убежать в одиночестве к воротам Иванова и изящно "раздеть" 
армейского голкипера, доведя счет до разгромного. В этом эпизоде третий 
ассист в матче оформил Рейнгардт. 
Последние пять минут основного времени СКА провел с пустыми воротами - все 
началось с удаления в составе "Авангарда". Но забить хотя бы еще один гол 
армейцам не удалось. Пропустить тоже. Игра закончилась убедительной 
победой "ястребов", а СКА потерпел второе чувствительное поражение на 
турнире подряд. Впрочем, не стоит забывать, что это всего лишь предсезонка.  

https://www.championat.com/hockey/article-5194969-avangard-razgromil-ska-na-
predsezonnom-turnire-v-sochi-5-1-obzor-matcha-video-golov.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист СКА Толчинский находится в хороших отношениях с бывшими 
партнерами по "Авангарду" (ТАСС, Москва, 5 августа 2023) 
Хоккеист СКА Сергей Толчинский находится в хороших отношениях с игроками 
"Авангарда", из которого он перешел в петербургский клуб. Об этом нападающий 
рассказал журналистам.  
В субботу "Авангард" со счетом 5:1 обыграл петербургский СКА в матче 
предсезонного хоккейного турнира "Лига ставок - Sochi Hockey Open" в Сочи. В 
составе "Авангарда" Толчинский стал обладателем Кубка Гагарина в 2021 году.  
"Хотелось на подсознании сыграть лучше против своей бывшей команды. В 
какой-то момент старался больше, чем надо, - сказал Толчинский. - В раздевалку 
к "Авангарду" не заходил, но там один зал на всех, и сразу со всеми встретился, 
пообщался. Со всеми я в нормальных отношениях. Хорошие ребята, никаких 
проблем с этим нет".  
Игрок рассказал о проходившем до турнира сборе в Новогорске и о требованиях 
тренерского штаба. "Надо, конечно, выигрывать каждую игру и турнир, но 
основная задача - это подготовка к сезону, - сказал Толчинский. - Такие 
поражения тоже важны, чтобы вывести из них какие-то уроки. В ЦСКА тоже было 
много бега, земли. Все равно понимаешь, что в сезоне это все окупится. Что 
касается тренеров, то все четко объясняется, очень много деталей, к которым 
нужно привыкнуть".  
В следующем матче турнира СКА сыграет с "Сочи" 6 августа.  

https://tass.ru/sport/18452741 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 6 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" готов бороться за попадание в диапазон с третье по пятое 
место в турнирной таблице Запада" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
5 августа 2023) 
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Хоккейный "Спартак" должен финишировать в середине турнирной таблицы 
Западной конференции, заявил бывший игрок "красно-белых" Никита Щитов. 
 - Московский "Спартак" готов бороться за попадание в диапазон с третье по 
пятое место в турнирной таблице Запада, потому что у них хороший тренерский 
штаб. Он усилился Алексеем Ковалевым - легендой Национальной хоккейной 
лиги. Думаю, у него много секретов, которыми он может поделиться с 
нападающими и защитниками. От него будет огромная польза в развитии 
игроков. Хорошие игроки пришли из Магнитогорска и Нижнекамска. Кроме того, 
в команде остались ветераны. У "красно-белых" хороший, интересный и 
сбалансированный состав. Буду сопереживать своему бывшему клубу. Надеюсь, 
что он ярко проведет сезон. Московский "Спартак" - это народная команда. 
Хотелось бы, чтобы она порадовала болельщиков своей игрой и прошла как 
можно дальше. "Спартаку" это по силам, - сказал Щитов. 
Регулярный чемпионат КХЛ стартует 1 сентября. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926757_Spartak_gotov_borotsa_za_pop
adanije_v_diapazon_s_tretje_po_patoje_mesto_v_turnirnoj_tablice_Zapada__Shhito
v 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Надеемся, что Разин проявит себя в "Металлурге", интересно посмотреть 
на команду" - Гусманов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 августа 2023) 
Бывший тренер "Металлурга" Равиль Гусманов заявил, что ему будет интересно 
посмотреть на магнитогорскую команду в новом сезоне под руководством 
Андрея Разина. 
 - В "Металлурге" полностью поменялся тренерский штаб и в составе произошли 
серьезные изменения, - говорит Гусманов. - Понятно, что в "Магнитке" будут 
играть в тот хоккей, который показывала "Северсталь" при Андрее Разине. Но 
пока вопрос, насколько у него получится привить такую игру в новой команде. 
Будем надеяться, что Разин проявит себя в Магнитогорске. Будет интересно 
посмотреть на "Металлург" в этом сезоне. 
 - Есть мнение, что "Металлург" стал средней командой. Насколько верно так 
говорить?  
 - Я хорошо знаю руководство клуба, так как и играл в Магнитогорске, и работал 
в тренерском штабе. Там всегда ставили самые амбициозные цели. Не знаю, 
какие задачи стоят перед Андреем Разиным в этом сезоне. Но раньше это был 
как минимум финал конференции. Думаю, у Андрея все получится. Желаю ему 
побед. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926707_Nadejemsa_chto_Razin_projavit
_seba_v_Metallurge_interesno_posmotret_na_komandu__Gusmanov 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Свечников отверг два предложения из НХЛ ради контракта с "Ак Барсом" 
(Sport24.ru, Москва, 5 августа 2023) 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926707_Nadejemsa_chto_Razin_projavit_seba_v_Metallurge_interesno_posmotret_na_komandu__Gusmanov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926707_Nadejemsa_chto_Razin_projavit_seba_v_Metallurge_interesno_posmotret_na_komandu__Gusmanov
https://allhockey.ru/news/show/485506-Gusmanov_nadejus_chto_Razin_proyavit_sebya_v_Metallurge


 

 

Как стало известно Sport24, Евгений Свечников подпишет двухлетний контракт с 
"Ак Барсом".  
При этом у нападающего было два предложения из НХЛ , которые он отверг.  
В минувшем сезоне серебряный призер молодежного чемпионата мира 2016 
года в 59 матчах набрал 14 (8 голов + 6 результативных передач) очков за "Сан-
Хосе" в НХЛ.  
 Еще больше хоккея? В нашем Телеграм все результаты, новости и видео, 
подписывайтесь!  

https://sport24.ru/hockey/news-565269-svechnikov-otverg-dva-predlozheniya-iz-nkhl-
radi-kontrakta-s-ak-barsom 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
 

Хет-трик Казаковцева, победа Касаткина над бывшей командой и 
очередной успех "СКА-1946". Обзор дня (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 5 августа 2023) 
5 августа состоялось три контрольных матча и очередной игровой день 
мемориала Маслова.  
"Спартак" трижды отыгрался и в овертайме вырвал победу у "Авто"  
Команды провели встречу активно: уже в первом периоде они обменялись двумя 
голами - на шайбы уральцев Константина Торопова и Сергея Бейзака 
спартаковцы ответили реализованным большинством от Федора Храпова и 
Максима Ковалишина. Во второй двадцатиминутке команды снова обменялись 
точными бросками: Ефим Белых вывел "Авто" вперед, но Артем Попов снова 
восстановил равенство. В основное время соперники так и не выявили 
сильнейшего, а овертайм продлился всего 13 секунд - шайба Тихона Шакалова 
принесла москвичам первую победу на турнире. 
Хет-трик Казаковцева помог "Динамо СПб" уверенно обыграть "СКА-Юниор" 
Несмотря на потери в составе, динамовцы активнее и успешнее начали встречу: 
к концу первого периода они оторвались на две шайбы после точных бросков 
Ивана Казаковцева и Макара Голикова. На старте второго периода в ворота 
армейцев влетела третья шайба - ее автором стал Данила Шарапов. Вскоре 
Георгий Татулов отыграл один гол в меньшинстве. В заключительной 
двадцатиминутке игроки "Динамо" сняли все вопросы об исходе встречи: 
Казаковцев оформил хет-трик, а его команда одержала убедительную победу. 
"СКА-1946" одержал четвертую победу подряд, обыграв московское "Динамо" 
Стартовый отрезок поначалу шел под диктовку москвичей, именно они открыли 
счет благодаря голу Данилы Ткача в большинстве. Однако перед перерывом 
армейцы усилиями Марка Сливченко сравняли результат, а после паузы и 
вышли вперед - Иван Корнилов реализовал численный перевес. В середине 
встречи Матвей Поляков довел преимущество "сорок шестых" до двух шайб, и 
это предопределило исход игры: динамовцы спастись так и не сумели, а за две 
секунды до сирены Владимир Андреев поразил пустые ворота. 4:1, петербуржцы 
добыли четвертую победу на домашнем турнире. 
"Амурские Тигры" в результативном матче обыграли "Атлант" 
В подмосковном Новогорске встретились "Амурские Тигры" и "Атлант". Команды 
еще не участвовали ни в одном из предсезонных турниров. Первая треть матча 
осталась полностью за хабаровчанами. Васютович, Лазарев и Белоусов 
поочередно поразили ворота Смирнова. Во втором периоде Алексей Егошин 

https://sport24.ru/hockey/news-565269-svechnikov-otverg-dva-predlozheniya-iz-nkhl-radi-kontrakta-s-ak-barsom
https://sport24.ru/hockey/news-565269-svechnikov-otverg-dva-predlozheniya-iz-nkhl-radi-kontrakta-s-ak-barsom


 

 

отыграл одну шайбу. В третьем отрезке "Атлант" сумел сравнять счет до 
истечения основного времени. Овертайм победителя не выявил, а в серии 
бросков сильнее оказались игроки "Тигров". 
"Ермак" во второй раз обыграл "Красноярских Рысей" 
Первый период встречи получился самым результативным. Команды 
обменивались заброшенными шайбами, в том числе в меньшинстве. В начале 
второго отрезка "Ермаку" удалось укрепить свое преимущество до двух шайб, но 
уже через семь минут "Рыси" вернулись в игру. После этого игра развивалась в 
более спокойном ключе и больше голов зрители не увидели. Самым 
результативным игроком в составе красноярцев стал Семен Гончарко, на его 
счету гол и результативная передача. 
"Капитан" обыграл "Локо-76" в Ступине 
Контрольный матч в Ступино получился очень результативным. Главный тренер 
подмосковной команды Константин Касаткин проводил встречу против своей 
бывшей команды. Первый и второй период остались полностью за ступинцами. 
Дубль Павла Ильичева и голы Евгений Бояркина и Евгения Каменского принесли 
комфортное преимущество "Капитану". "Локо-76" смог найти подходы к воротам 
соперника только в третьем периоде. Автором первой шайбы стал Всеволод 
Денежкин. После этого "Капитан" ответил голом в исполнении Гавриила 
Волоскова. Ярославцы смогли еще дважды поразить ворота ступинцев. Голы 
были забиты с разницей в 22 секунды. Последнее взятие ворот произошло на 59-
й минуте, отличился Захар Миць.  

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045603/ 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Тайфуна" подвел итоги турнира в Бобруйске 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 августа 2023) 
Главный тренер "Тайфуна" Юрий Кузнецов прокомментировал результат матча 
против "Динамо-Шинника" (0:3). 
"Мы ожидали, что будет тяжелая игра. Это достойный соперник. Мы знаем, что 
сейчас молодежный белорусский хоккей на подъеме, что ему уделяется много 
времени. Ребята выступают и за сборную, и за молодежные коллективы, и 
подпускаются к взрослым командам. Уровень растет - и главное, что идет 
обучение парней. Все со своей системой, со своей картинкой, скажем так. 
Поэтому ждали игру против хорошей системной команды. 
У нас и свои проблемы, безусловно. Сейчас прививаем парням другую историю, 
нежели была в прошлом сезоне. Не секрет, что у нас дефицит игроков. 
Обходимся теми, кто есть. В принципе, не жалуемся, а стараемся подготовить 
ребят к чемпионату, чтобы они достойно выступали. Неплохая игра, немного 
смазали концовку, но опустим это. Наши игроки не заслужили отрицательных 
эмоций. Хороший шаг вперед для становления нового коллектива. 
Какие впечатления о турнире, об условиях? Все здорово, проблем никаких нет. 
Хороший турнир и отличные команды. Для нас это хорошая практика. Немножко 
рановато еще, буквально месяц занимаемся. Две недели как начали собирать по 
крупицам хоккейные составляющие. Было тяжело сразу что-то показать, но, 
считаю, прибавляем от игры к игре. В августе добавим еще больше - и в первой 
игре чемпионата дадим бой "Динамо-Шиннику". 
Что касается атмосферы на трибунах, то думаю, что люди уже соскучились по 
хоккею. Эти игры, турниры в разных городах. Те, кто следит за хоккеем, те, кому 
нравится хоккей, - для них это открытие нового сезона. Здорово, когда люди 
приходят и поддерживают свою команду. Это приятно и гостям, потому что 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045603/


 

 

играем для болельщиков. Когда идет поддержка даже местного коллектива, то и 
для нас она ощущается. Приятно, что люди приходят, смотрят. Безразличия нет". 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/08/05/glavnyj-trener-tajfuna-podvel-
itogi-turnira-v-bobrujske/ 

К заголовкам сообщений 

 
 

Сборная России по хоккею 
 

Президент ИИХФ рассказал, когда будет рассмотрен вопрос возвращения 
российских спортсменов (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 
августа 2023) 
Президент ИИХФ Люк Тардиф в разговоре с "СЭ" ответил на вопрос о 
возвращении российских спортсменов.  
По информации "СЭ", на годовом конгрессе ИИХФ было принято решение о том, 
что вопрос о возможности возвращения российской команды на международные 
турниры будет рассмотрен в марте 2024 года.  
 "Вопрос возвращения российских спортсменов будет рассмотрен в марте 2024? 
Да, это так. На данный момент мы находимся в контакте с ФХР", - сказал Тардиф 
"СЭ".  
 Сборная России по хоккею отстранена от участия в международных турнирах с 
февраля 2022 года. В марте того же года отстранение было продлено на сезон-
2023/24.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/prezident-iihf-rasskazal-kogda-
budet-rassmotren-vopros-vozvrascheniya-rossiyskih-sportsmenov-2108797/ 

Похожие сообщения (1): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 5 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Главный тренер сборной России U23 высказался после второго 
поражения на турнире в Сочи (Чемпионат.com  , Москва, 5 августа 2023) 
Главный тренер сборной России U23 Николай Воеводин прокомментировал 
поражение на турнире Sochi Hockey Open в матче с "Адмиралом" со счетом 1:2. 
"Третий период нам удался, да и первые два хорошо играли. Моменты имели, но 
подводит реализация. Пропустили голы на возврате, на контратаках, разберем 
эти моменты. Молодые, горячие пацаны. Они хотят, надо их направить. 
Я тоже учусь вместе с ребятами в матчах с клубами КХЛ. На таком уровне я еще 
не тренировал, для меня это большой опыт. Как улучшить большинство? Мы 
подумаем с коллегами, потому что резерв есть, но надо немного раскрепостить 
ребят", - передает слова Воеводина корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Сборная России U23 потерпела на турнире в Сочи два поражения в двух матчах. 
В предыдущей встрече национальная сборная уступила "Сочи" с таким же 
счетом 1:2.  

https://www.championat.com/hockey/news-5194721-glavnyj-trener-sbornoj-rossii-
u23-vyskazalsya-posle-vtorogo-porazheniya-na-turnire-v-sochi.html 

К заголовкам сообщений 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/08/05/glavnyj-trener-tajfuna-podvel-itogi-turnira-v-bobrujske/
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Colorado Hockey Now - о Федотове: "Филадельфия" борется за одного из 
лучших вратарей мира (Чемпионат.com  , Москва, 5 августа 2023) 
Журналист Colorado Hockey Now Эван Равал прокомментировал ситуацию с 
российским голкипером Иваном Федотовым. 
"Филадельфия Флайерз" борется за одного из лучших вратарей мира - Ивана 
Федотова, недавно подписавшего двухлетний контракт в КХЛ. Федотова 
задержали в июле прошлого года в России, как раз в тот момент, когда он 
собирался приехать за границу в НХЛ, и заставили отслужить год в армии. В 
"Филадельфии" думали, что его контракт в НХЛ будет продлен на следующий 
год, но КХЛ не верила, что у него есть действующее соглашение в НХЛ. 
Теперь "Флайерз" ждут окончательного решения ИИХФ по этому вопросу. Если 
они вынесут решение в пользу "Филадельфии", Федотов будет конкурировать с 
Картером Хартом за место стартового вратаря. Если нет, то "Флайерз" могут 
ждать еще дольше. Это сложная ситуация, но ожидается, что ИИХФ примет 
решение довольно быстро, так что ждать осталось недолго", - цитирует Равала 
Colorado Hockey Now. 

https://www.championat.com/hockey/news-5194979-colorado-hockey-now-o-
fedotove-filadelfiya-boretsya-za-odnogo-iz-luchshih-vratarej-mira.html 

К заголовкам сообщений 

Гашек: 10 лет назад я и подумать не мог, что буду жестко выступать 
против НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 августа 2023) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек поделился мнением о Национальной хоккейной лиге. 
"10 лет назад я и подумать не мог, что буду жестко выступать против НХЛ. Игроки 
там работают, вот почему даже они не выступают против. Так что я в 
определенной степени извиняюсь перед игроками НХЛ, но я не буду приносить 
извинения боссам и руководству НХЛ. Это чиновники, которые должны 
устанавливать правила так, чтобы НХЛ не была рекламой российских действий. 
И я сделаю все, чтобы НХЛ заплатила миллиарды Украине за такое отношение", 
- приводит слова Гашека Seznam Zprávy. 

https://www.championat.com/hockey/news-5194929-gashek-10-let-nazad-ya-i-
podumat-ne-mog-chto-budu-zhyostko-vystupat-protiv-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

The Athletic ответил на вопрос, может ли НХЛ создать Евролигу, чтобы 
заменить КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 5 августа 2023) 
Журналист The Athletic Шон Гентайлл ответил на ряд вопросов болельщиков. 
Один из фанатов, назвавшийся Пэтом С., спросил: "Поскольку Россия по-
прежнему является персоной нон грата, а несколько команд покинули КХЛ, есть 
ли шанс, что НХЛ попытается создать Евролигу, чтобы заменить КХЛ? (Не третья 
конференция НХЛ, а отдельная лига, по крайней мере, на данный момент - хотя 
было бы забавно провести турнир в стиле Мемориального кубка для Стэнли)". 

https://www.championat.com/hockey/news-5194979-colorado-hockey-now-o-fedotove-filadelfiya-boretsya-za-odnogo-iz-luchshih-vratarej-mira.html
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https://allhockey.ru/news/show/485508-Gashek_sdelaju_vse_chtoby_NHL_zaplatila_milliardy_Ukraine


 

 

"Я решил, что скажу этому простое "нет". Извини, Пэт", - приводит слова 
Гентайлла The Athletic. 
Напомним, с 2022 года Континентальную хоккейную лигу покинули два 
иностранных клуба - финский "Йокерит" и рижское "Динамо". Таким образом, в 
КХЛ из команд, не представляющих Россию, остались минское "Динамо", 
астанинский "Барыс" и пекинский "Куньлунь".  

https://www.championat.com/hockey/news-5194815-the-athletic-otvetil-na-vopros-
mozhet-li-nhl-sozdat-evroligu-chtoby-zamenit-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Величкин: НХЛ - самая справедливая и наименее политизированная лига 
в мире (Чемпионат.com  , Москва, 5 августа 2023) 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
заявил, что Национальная хоккейная лига является примером для остальных 
спортивных федераций и лиг, потому что руководители лиги думают о спорте и 
бизнесе. 
"Эта лига справедливая и наименее политизированная в мире. Люди занимаются 
спортом и бизнесом. Политика их волнует в последний момент. Так и должно 
быть везде - спорт вне политики. Это пример для остальных" 

https://www.championat.com/hockey/news-5194663-velichkin-nhl-samaya-
spravedlivaya-i-menee-politizirovannaya-liga-v-mire.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Камиля Харисова вернется в "Ак Барс Шоу" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 августа 2023) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", ведущей "Ак Барс Шоу" вновь станет "Мисс 
Казань-2017" Камиля Харисова. 
Она покинула программу два года назад, чтобы по личному приглашению Тины 
Канделаки попробовать себя на "Матч ТВ". После того как Харисова освоилась в 
эфире телеканала, она проявила себя в столице и в других амплуа: попала на 
клубное телевидение "Спартака", заключила сотрудничество с букмекером 
Winline, стала лицом Медиалиги. 
По нашей информации, Камиля рассматривалась этим летом в качестве 
претендентки на то, чтобы стать ведущей клубного телевидения СКА, но в 
Питере сделали выбор в пользу другой выпускницы "Ак Барс Шоу" Зухры 
Уразбахтиной. 
Свои активности в Москве Харисова не забросит, просто будет часто появляться 
в Казани на эфирах. По схожему графику пойдет и другая ведущая передачи 
Маргарита Юргенсон, которая с прошлого сезона тоже оказалась на "Матч ТВ" в 
качестве ведущей новостей. А вот еще одна ведущая "Ак Барс Шоу" Анна 
Семеновых появится со следующего сезона в эфире "КХЛ ТВ": ей доверили 
делать флеш-интервью на матчах в Казани.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286579 

К заголовкам сообщений 
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Денис Абдуллин: "В "Юнисон-Москва" мы стремимся сделать симбиоз  
Генеральный менеджер "Юнисон-Москва" продолжает рассказывать о 
формировании команды на сезон 2023/2024. В этом интервью поговорили о 
селекционной работе и сколько этапов она включает.  
- Поделитесь секретами формирования команды к грядущему сезону в НМХЛ?  
- Секретов нет, есть правильно выстроенная совместная работа с тренерским 
штабом, полное понимание требований к игрокам, в какой хоккей мы будем 
играть и кто из игроков нам нужен на конкретные позиции. 
- А если конкретизировать, из каких этапов состоит формирование состава 
"Юнисон-Москва"?  
- Во-первых, мы вновь формируем команду заново, ведь с прошлого сезона у нас 
осталось всего 5 хоккеистов. Поэтому нужно дать шанс всем игрокам, кто 
свободен на рынке.  
Второй этап - заключение контрактов с хоккеистами, которые были на карандаше 
в прошлом сезоне. В основном это ребята, которые не подходят по возрасту в 
МХЛ и их права готовы отдать нам. 
В-третьих, дождаться игроков, находящихся в клубах ВХЛ на просмотре, и если 
им места в составе не достанется, то мы приглашаем к себе. Такие хоккеисты 
имеют, как правило, хороший опыт игры в МХЛ, кто-то в ВХЛ, а может даже КХЛ. 
Тем более мы формируем команду не только под задачи этого сезона, но и с 
прицелом на будущий год, когда мы планируем перейти в ВХЛ, а для этого нужен 
хороший костяк из молодых игроков. 
В-четвертых, мы хотим посмотреть, как выглядят ребята с прошлого сезона на 
фоне остальных и решить останутся они с нами или нет. 
Ну а завершающий шаг - это точечная селекция на конкретные позиции, которые 
мы уже увидим во время регулярного чемпионата до окончания заявочного окна. 
- Расскажите чуть подробнее о первом этапе...  
- Этот этап самый нужный и важный, где мы стараемся найти нераскрывшиеся 
таланты. По своему опыту знаю, что по всей стране есть много молодых 
хоккеистов, которые по каким-либо причинам не раскрыли свой потенциал в 
своих клубах, остались без команд и контрактов.  
- Как вы считаете, какие могут быть причины того, что хоккеисты не раскрыли 
свой потенциал раннее?  
- Например, не нашли своего тренера, или у хоккейных школ нет вертикали, 
чтобы игроки могли идти дальше в молодежный хоккей. К примеру, в Москве 
около 50 хоккейных школ, а количество молодежных профессиональных команд 
можно пересчитать по пальцам одной руки. Кто-то был недооценен, 
травмирован, не получал должного игрового времени и много другого. 
- Как проходит отбор таких хоккеистов в "Юнисон-Москва" и какие требования вы 
к ним предъявляете?  
- Все проходит через просмотровые сборы, где у абсолютно любого хоккеиста 
есть шанс, но он должен быть готов им воспользоваться.  
Критерии простые: хоккеист должен быть подготовлен физически, здоров, без 
лишнего веса, обучен технически, тактически и быстро воспринимал все 
требования от тренерского штаба, а также умел их выполнить. Обязательно с 
горящими глазами, дисциплинированный, внимательный, готовый пожертвовать 
всем ради команды и ради того, чтобы попасть в большой хоккей.  
В быту должен быть дружелюбным, уважать хоккей и всех относящихся к клубу, 
находить общий язык с партнерами по команде.  
- Хоккеисты какого возраста Вас интересуют?  



 

 

- Отсматриваем всех игроков с 2006 по 2003 г.р., но есть сложности при отборе в 
команду. Есть цель на сезон, поставленная президентом клуба - стать 
чемпионами НМХЛ.  
Поэтому молодые игроки могут быть очень перспективными, но разница в 
возрасте трех лет иногда является определяющей. Например, один хоккеист 
2003 г.р. провел, например, в молодежном хоккее уже три года, перейдя из 
юношеского в молодежный хоккей, а парень 2006 г.р. не имеет такого опыта и 
играл максимум один год в юношеском чемпионате. И когда такие хоккеисты 
играют друг против друга, то конечно, зачастую игрок старше сильнее и более 
опытный выигрывает конкуренцию.  
Под нашу задачу нужны хоккеисты, которые смогут выиграть Кубок Регионов, 
учитывая, что соперники в плей-офф, являющиеся фарм-клубами команд ВХЛ, 
часто получают хоккеистов из основы. Поэтому каждый раз мы стоим перед 
сложным выбором: дать немного времени молодым игрокам, поработать с ними, 
чтобы через пару сезону получить перспективных хоккеистов, но в то же время у 
нас, к сожалению, этого времени нет. Поэтому иногда очень тяжело отказывать 
ребятам, которые подходят по всем параметрам, но у них нет опыта и немного 
не хватает физических данных, чтобы конкурировать со старшими хоккеистами 
за место в составе.  
- Получается у вас в составе будут ребята постарше?  
- Нет, мы стремимся сделать симбиоз молодости и опыта. В составе будут и 
хоккеисты постарше, которые должны делать результат, и пара звеньев молодых 
игроков, которые за счет своей работоспособности будут конкурировать со 
старшими, пытаясь вытеснить их из состава.  
- Как долго планируете проводить просмотровые сборы и сколько хоккеистов вы 
возьмете в команду?  
- Просмотровые сборы мы проводили весь май, в июне и до 17 июля 
включительно, а после уже вся команда начала предсезонную подготовку. В 
общей сложности мы отсмотрели порядка двухсот игроков, но, только двадцать 
из них начали с нами подготовку к сезону. 
- Получается эти двадцать игроков уже с Вами до конца сезона?  
- Нет. Хоккей не терпит отсутствия конкуренции и ребята, которые начали 
тренироваться с нами, вступили в борьбу за место в основном составе, и должны 
доказывать каждый день свою состоятельность, расти не по дням, а по часам. 
Всегда будут желающие занять твое место в команде, и ты должен быть готов в 
течении всего сезона бороться за право быть в составе и не уступать более 
опытным игрокам, которые могут усилить клуб по ходу сезона.  
Но у хоккеистов, которые с нами с первого дня, есть преимущество - они будут 
хорошо знакомы с требованиями тренерского штаба, будут знать систему, и 
зачастую это играет ключевую роль. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hcunison/3180502.html 

К заголовкам сообщений 

Трофеи и инвентарь Овечкина будут выставлены в рамках Кубка 
Овечкина в Красногорске (Чемпионат.com, Москва, 5 августа 2023) 
На арене в Красногорске будут выставлены трофеи и инвентарь российского 
нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина сообщается на 
официальном сайте Министерства спорта Московской области. 
В августе пройдет Кубок Овечкина, который состоится на арене имени 
Владимира Петрова. Там же будет открыта выставка трофеев, сувениров и 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hcunison/3180502.html


 

 

личного спортивного инвентаря российского хоккеиста. Она пройдет с 7 по 12 
августа. 
Примечательно, что в последний день выставки пройдет финал Кубка Овечкина 
- 2023 среди детско-юношеских команд. Всего в турнире примут участие 12 
команд из восьми регионов России. Команды составлены из мальчиков 2011 года 
рождения, каждый представляет хоккейные школы и академии России. 
Кроме того, на заключительный день турнира также запланирован матч между 
командой "Легенды хоккея" и сборной спортивных блогеров. За "Легенд" должны 
сыграть Вячеслав Фетисов, Валерий Каменский, Евгений Малкин, Илья 
Ковальчук, Алексей Жамнов, Александр Могильный, Александр Якушев, Виталий 
Прохоров, Александр Овечкин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5195217-trofei-i-inventar-ovechkina-
budut-vystavleny-ramkah-kubka-ovechkina-v-krasnogorske.html 
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